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Apertura Lavori 

PRESIDENTE STURIANO
Segretario, procediamo con l’appello.

SEGRETARIO COMUNALE – FIOCCA
Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, presente; Fer-
rantelli  Nicoletta,  assente;  Ferreri  Calogero,  presente;
Coppola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, presente; Mar-
rone Alfonso,  presente; Vinci Antonio, presente; Gerardi
Guglielmo Ivan, assente;  Meo Agata Federica, presente;
Cordaro  Giuseppe,  presente;  Sinacori  Giovanni,  presente;
Rodriquez  Mario,  presente;  Coppola  Leonardo  Alessandro,
presente; Arcara Letizia, presente; Di Girolamo Angelo, as-
sente;  Cimiotta Vito Daniele, presente; Genna Rosanna,
assente; Angileri Francesca,  presente; Alagna Bartolomeo
Walter, presente; Nuccio Daniele, assente; Milazzo Eleono-
ra, assente; Milazzo Giuseppe, presente; Ingrassia Luigia,
assente; Piccione Giuseppa Valentina, assente; Galfano Ar-
turo, presente; Gandolfo Michele, presente; Alagna Luana
Maria, assente; Licari Maria Linda, assente; Rodriquez Aldo
Fulvio, presente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Risultano presenti all’appello 19 Consiglieri Comunali su
30.  Salutiamo  l’Amministrazione  oggi  rappresentata
dall’Assessore  Annamaria  Angileri.  Comunico  all’Aula  che
abbiamo appreso dopo una lunga discussione nella seduta del
28 che è stato assegnato il Palazzetto dello Sport, auspico
a  questo  punto  che  tutto  quello  che  è  stato  sollevato
all’interno di quest’Aula Consiliare, dal Consiglio Comuna-
le sia stata una discussione sterile, superflua, che non
c’era motivo nemmeno di farla e che quello che erano le
perplessità da parte del Consiglio Comunale siano state su-
perate  ed  affrontate  positivamente  dall’Amministrazione.
Questo lo auspichiamo e chiederemo ufficialmente all’Asses-
sore del settore un incontro per capire, visto che ormai il
bando c’è stato e stamattina è stata fatta anche la Deter-
mina di assegnazione della struttura come intende rimuove-
re, se già non sono state rimosse, tutte le criticità, con-
tinuo a dire, sollevate non solo da tutti i Consiglieri
presenti alla discussione del 28 che hanno preso la parola
e parlavamo di un linguaggio unico, dal Capogruppo del Par-
tito Democratico che ha chiesto il ritiro assieme alla col-
lega Capogruppo del Gruppo Misto di Maggioranza, Linda Li-
cari, che hanno un chiesto il ritiro di quel bando in quan-
to discriminante e penalizzante per la pratica dello sport
nella città di Marsala. Non si contestava chi potesse esse-
re il gestore, Assessore Angileri, si contestava le condi-
zioni poste in quel bando e fra le altre cose le tariffe
che riteniamo che siano proprio penalizzanti per quel poco
che resta di sport nella nostra città. Detto questo, Asses-
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sore Angileri, abbiamo anche avuto modo di sentirci telefo-
nicamente e quindi approfondire alcune tematiche, ne appro-
fitto questa comunicazione, poi se qualche collega Consi-
gliere vuole spendere anche qualche parola ne ha la facoltà
e poi inizieremo a trattare quelle che sono le delibere
iscritte all’Ordine del Giorno. Mi riferisco a quanto sta
accadendo, se non già accaduto, che è stato messo sotto
certi  aspetti  a  tacere  sulla  perdita  dell’autonomia
dell’Istituto Comprensivo di Ranna. Io sono cresciuto in
quella zona, tanti di noi sono cresciuti in quella zona,
hanno frequentato quell’istituto. Quello è un istituto che
avuto l’autonomia forse nell’86 – ’87 se non sbaglio. Io
andavo alla scuola media quando apparteneva la Scuola di
Ranna alla Capuana, alla Luigi Sturzo e nell’87 l’allora
Preside Lombardino, ricordo perfettamente, l’anno successi-
vo, l’Istituto Comprensivo di Ranna Giovanni Paolo II° ha
avuto l’autonomia in tutto e per tutto. Mi dispiace appren-
dere da organi di Stampa e che nessuno, continuo a dire
nessuno, ha mai interessato né il sottoscritto, né la parte
politica,  né  i  Consiglieri  presenti  all’interno  di
quest’Assise, nessuno ha mai interessato la parte politica
rappresentata anche all’interno di questo Consesso Civico,
l’apprendiamo a giochi fatti, apprendiamo che un Istituto
Comprensivo perda l’autonomia, grazie alla cattiva gestio-
ne, ritengo a questo punto, di due Direttori Didattici che
hanno rappresentato quella realtà. Quella realtà che si
sono opposti, che hanno creato anche ostruzionismo rispetto
ad una palestra, Assessore noi siamo assieme a fare dei so-
pralluoghi, che preferivano far fare attività sull’asfalto
invece di farla fare all’interno della palestra. Vice Pre-
sidente, la Commissione Sport ha fatto anche un sopralluo-
go, abbiamo contestato queste cose. Quindi non possiamo far
passare il messaggio come se la politica si sia disinteres-
sata, la politica è stata sempre attenta, sarà attenta,
continueremo ad essere attenti, mi dispiace che le cose
vanno portate a conoscenza di chi può intervenire prima,
nel momento in cui si paventava. Io ho visto anche la docu-
mentazione, questa cosa è stata discussa due anni fa, è
stato discusso fino ad anno fa e voglio capire perché non è
stato portato a conoscenza di chi poteva anche intervenire,
di chi poteva intervenire, per essere chiari. Diceva An-
dreotti: “A pensar male si fa peccato, ma spesso ci si az-
zecca”. Non vorrei che un Direttore Didattico che magari
doveva andare in pensione ed un altro che si trova a qual-
che centinaia di chilometri di distanza magari abbia pensa-
to che un’occasione per poter scegliere una sede più vicina
alla sua, sia quella di far perdere l’autonomia ad un isti-
tuto dove lui è il Direttore, solo così lo posso giustifi-
care. Mi devo dire il Direttore, possibilmente chiamato in
causa che cosa ha fatto per evitare che la Scuola di Ranna
perdesse l’autonomia. Non si può far perdere l’autonomia ad
una scuola solo perché mancano venti alunni. Così come non
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si può pensare di smembrare una realtà territoriale, noi
stiamo parlando della zona nord del territorio, il versante
nord della Città di Marsala, non si può pensare che qualcu-
no già si divida in due o in tre, si vada a spartire quel
territorio, non so se mi spiego. Rispetto a questa cosa so
quello che è stato fatto, quello che si può fare, ci sono
anche incontri, vediamo quello che si può fare per poter
vedere se ci sono ancora tuttora le condizioni per poter
salvare l’autonomia dell’Istituto Comprensivo Ranna Giovan-
ni Paolo II°. Ritengo che i colleghi presenti, soprattutto
i colleghi che abitavano in quel territorio, ho visto una
nota che è stata inviata, che condivido, dal collega Gio-
vanni Sinacori e dal collega Flavio Coppola, non si può es-
sere insensibili dinnanzi a problematiche di questo tipo.
Collega Sinacori tu vivi quel territorio, qualcuno ti ha
mai portato a conoscenza di queste problematiche? Mai. Io
ho ricevuto una chiamata, mi trovavo fuori sede con il col-
lega Arturo Galfano, il collega Vice Presidente sa che sono
stato bloccato venti minuti al telefono perché mi stavano
spiegando la problematica. Oggi la problematica è a cono-
scenza di tutti i Consiglieri, perché non c’è un Consiglie-
re che non è stato contattato. Ma perché si è stato contat-
ti oggi, Mario Rodriquez, e non un anno fa, due anni fa o
due mesi e mezzo fa, perché? Forse per le motivazioni che
hanno detto poco fa, solo così si può giustificare, almeno
che il Direttore mi venga a dire altre tipi di spiegazioni.
Lei è qui, poi se sulla questione Assessore Angileri vuole
spendere qualche parola ne ha tranquillamente la facoltà.
Se ci sono colleghi Consiglieri che vogliono intervenire ne
hanno anche la facoltà. Collega Sinacori, prego. 

CONSIGLIERE SINACORI
Grazie signor Presidente. Colleghi Consiglieri, Assessore
Angileri. Io la ringrazio Presidente per le comunicazioni,
perché questa era certamente una delle cose più importanti
che ahimè stanno accadendo e che penso abbiamo motivo di
essere trattate con particolare attenzione. Mi rincuora una
cosa, il fatto della telefonata che ha gentilmente voluto
farmi  oggi  l’Assessore  Angileri  dicendo  che  rispetto  a
quanto io ho richiesto nella nota ufficiale al Sindaco,
all’Assessore ed al Presidente del Consiglio e cioè di ave-
re in aula, in Consiglio Comunale un chiarimento reale del-
lo stato dell’arte della questione ad oggi, l’Assessore mi
ha detto che sta ancora dando una sua valutazione di carat-
tere personale, perché come avete ascoltato ha frequentato
quella scuola ed è una scuola del territorio dove lui è
nato e dove lui ancora ha i genitori e dove lui stesso fre-
quenta giornalmente, ha messo il segno su una questione che
sicuramente tutti conosciamo, lì andiamo a trattare di una
zona che certamente, Presidente Sturiano, coinvolge forse
20 mila persone, perché l’Istituto Giovanni II° ha compe-
tenze dalla Scuole Elementari di Birgi arrivando a Bosco,
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Addolorata, sostanzialmente è vastissimo. È impensabile e
dobbiamo capire quello che è successo, ci sono un numero di
famiglie interessate al problema non indifferente. Noi pur
dovendo registrare l’amarezza del ritardo con il quale la
politica apprende che c’è un processo purtroppo di dismis-
sione, che se inquadrato in un ragionamento legislativo che
non si può assolutamente raggirare va bene vediamo qual è
la soluzione migliore, che pone determinati dubbi e deter-
minati  interrogativi,  Presidente  Sturiano  sono  d’accordo
con lei, senza fare alcuna dietrologia. 

PRESIDENTE STURIANO 
No, no io sono perfettamente d’accordo. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Dico non ne faccio, ha ragione lei, c’è qualche cosa che
non quadra. Non si può perdere un istituto per una classe o
per un numero esiguo di ragazzi che non si iscrivono, si fa
di tutto. Io sono convinto che, come esprimevo nella nota,
che in una zona di periferia, quale la nostra, un Istituto
Scolastico, un Istituto Comprensivo è un portatore di valo-
ri enormi, quale rappresentanza, proprio filiazione delle
amicizie, è una cosa importantissima. Non ci si riconosce
ad essere alunni dello Sturzo o alunni della Mazzini o
alunni della Mario Nuccio, con tutto il rispetto per i Di-
rigenti e per le scuole e per queste altre istituzioni che
svolgono un ruolo importantissimo nel territorio di compe-
tenza. Io sono certo che Annamaria Angileri nella qualità
doppia, uno di Dirigente Scolastico, due di responsabile
della delega alla Pubblica Istituzione nel Comune di Marsa-
la farà di tutto per poter scongiurare questa situazione
che io ho definito infausta per tutta una zona di territo-
rio molto ampia. Quindi signor Presidente d’accordissimo
con lei e sottoscritto in pieno quello che lei ha detto,
chiedo sempre all’Assessore, che adesso lo farà per la par-
te che può fare ed al Sindaco di riferire in Aula, perché
tutti insieme dobbiamo capire e dobbiamo far capire che
questa città non è sempre disposta a dire “Okay, fate quel-
lo che dobbiamo fare, non ci sono problemi, andiamo avanti.
Togliamo, togliamo, togliamo.” Grazie, Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie collega Sinacori. Sicuramente sulla questione adesso
riferirà l’Assessore se è nelle condizioni di poter riferi-
re, io penso di sì, per quanto ci siamo anche detti telefo-
nicamente. Collega Rodriquez Mario. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 
Grazie Presidente, Assessore, colleghi. Sia lei Presidente
che il collega Sinacori avete esposto il problema in manie-
ra chiara. Volevo intervenire prima ma non c’è stato il
tempo, spero che l’Assessore spiegherà in aula chiaramente
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tutti passaggi, perché siamo un po’ tutti all’oscuro della
situazione, quindi la prego Assessore di spiegare detta-
gliatamente tutti i passaggi, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Guarda che c’è qualche cosa che vada approfondito in quella
scuola, in quell’Istituto sicuramente c’è, perché come ha
assistito alla telefonata e ne è testimone il Vice Presi-
dente, Consigliere Sinacori seguimi, la Scuola Materna ave-
va  due  sezioni.  La  scuola  Materna  quest’anno  ha  fatto
un’unica sezione, è stata autorizzata per un’unica sezione
di 30 bambini, quando bastava un bambino per costituire due
sezioni. La cosa più brave è che la stessa responsabile del
Plesso, la fiduciaria, è stata tenuta all’oscuro di tutto.
Adesso hanno 32 bambini iscritti, tra cui un bambino disa-
bile, sa benissimo l’Assessore e mi auguro che anche lì
possiamo intervenire Assessore, 32 bambini con un bambino
disabile, autorizzati direttamente dal Provveditorato per
una sola classe. La fiduciaria, la responsabilità della
Scuola Materna non sapeva nulla è stata tenuta all’oscuro,
questo la dice lunga rispetto a quanto sollevato inizial-
mente collega Sinacori. C’era una volontà ben precisa, per-
ché teoricamente più iscrizioni significava più possibilità
di evitare che si perdesse l’autonomia. Assessore rispetto
a questo la si dice lunga. Lei fra le altre cose è una di-
rettrice, se parliamo con tutti i Direttori, per una cosa
del genere non si perde una classe che fra le altre cose
significa perdita di posti di lavoro. Se nessuno chiede di
intervenire do la parola all’Assessore. Assessore Angileri.

ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
Presidente, Consiglieri, Stampa presente, ringrazio per la
possibilità di intervenire, perché ho letto parecchie cose
sui giornali, alcune imprecise e quindi è giusto che si
chiarisca. Le Istituzioni Scolastiche mantengono la loro
autonomia fino a 600 iscritti, quando scendono sotto i 600
iscritti ahimè perdono l’autonomia. Che cosa accade dal
punto di vista giuridico, che c’è un anno di reggenza, dopo
quell’anno di reggenza sono possibili due scenari, sostan-
zialmente, uno è quello della fusione ed un altro è quello
dell’aggregazione dei plessi. Molto difficilmente, non vo-
glio sembrare Cassandra oggi, è possibile che la scuola che
è sottodimensionata ritorni ad avere l’autonomia. Io ho
parlato sia con il Presidente Altomonte che con il Provve-
ditorato,  in  maniera  informale,  per  sapere  quale  fosse
l’orientamento ed oggi anche attraverso l’incontro che ab-
biamo avuto con i Sindacati, Peppe Termine della U.I.L., ha
detto a chiare lettere che parlando con il Direttore Alto-
monte ha detto con Chiarezza che è molto, molto difficile
riuscire a recuperare l’autonomia, questa è la storia. Che
cosa ha fatto l’Amministrazione Comunale ventilando il pro-
blema l’anno scorso. Non è rimasta inerte. La scuola nel
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2016 – 2017 aveva 697 iscritti, quindi era molto lontana da
un dimensionamento, nel 2017 – 2018 scende a circa 610,
adesso è a 580, ecco che perde per i numeri l’autonomia.
Visto il trend discendente che noi avevamo notato abbiamo
elaborato io ed il Sindaco Di Girolamo di concerto, una
proposta che abbiamo portato in data 5 settembre 2017 alla
Conferenza Provinciale. Per comprenderci la Conferenza Pro-
vinciale comprendere i nove sindaci ed i rappresentanti
eletti della Provincia, del Consiglio Studentesco e di al-
tre realtà scolastiche, che si esprimono in merito al di-
mensionamento ed alla razionalizzazione. Per dimensionamen-
to si intende ovviamente la perdita giuridica dell’identità
di una scuola, per razionalizzazione si intende invece la
possibilità di rimodulare i plessi per creare soggetti un
po’ diversi dal punto di vista dell’identità, dello schema
e dei numeri. Spero di essere stata chiara nel ragionamen-
to. Detto questo un anno fa circa, nel mese di settembre,
noi abbiamo scritto questa lettera al Libero Consorzio Co-
munale di Trapani, quindi al Consiglio Provinciale, dicendo
queste parole, la leggo perché è molto importante ed è bre-
ve “In riferimento alla vostra del 28 agosto…” perché ci
hanno chiesto di fare una proposta in merito ad una possi-
bile razionalizzazione a Marsala “Relativa all’oggetto si
comunica che l’indirizzo dell’Amministrazione Comunale è di
mantenere salve tutte le istituzioni scolastiche del terri-
torio effettuando nel caso in cui fosse necessario e possi-
bile un riequilibrio numerico, quindi una razionalizzazio-
ne, in favore di quelle realtà scolastiche più in sofferen-
za. La realtà Marsalese è infatti quella di una città –
territorio in cui ogni plesso scolastico rappresenta un
presidio strategico di grande importanza, per scongiurare
il rischio di spopolamento periferico e delle contrade che
la nostra Amministrazione pone al centro. A tal fine si
chiede per l’anno scolastico 2018/2019 di intervenire, ag-
giungendo uno o più plessi a quelle istituzioni scolastiche
maggiormente in sofferenza dal punto di vista numerico, per
evitare che possono perdere l’autonomia sottraendo le real-
tà scolastiche che numericamente siano piuttosto solide e
territorialmente vicine. Si rimanda alla vostra Amministra-
zione per una soluzione tecnica da condivide con le Scuole,
l’Ente scrivente e si resta in attesa di riscontro.” È una
nota lineare, corretta, che difende tutte le scuole, perché
che cosa accade purtroppo che c’è una sperequazione verso
il centro. Oggi noi abbiamo circa 7.700 iscritti, divisi
nel primo ciclo, divisi su dieci scuole sono 770. Quindi se
fosse omogenea la divisione territoriale non ci sarebbero
problemi di dimensionamento. Purtroppo c’è un esodo verso
le scuole del centro che comporta o razionalizzazioni pas-
sate in maniera, direi un po’ …(parola non chiara)… anche
dal punto di vista territoriale, che vedono scuole di 1.300
alunni, 1.200 alunni e 1.100 alunni e realtà che ahimè sono
in sofferenza. Perché non è in sofferenza solo la Giovanni

13Consiglio Comunale del 05/07/2018



Paolo II° che oggi è sotto di venti alunni, ma è in soffe-
renza anche l’Istituto Comprensivo Stefano Pellegrino che
oggi ha circa 620 alunni e che rischia anche lui, è in sof-
ferenza anche l’Istituto Comprensivo Mario Nuccio, che ha
circa 640 alunni e rischia anche lui con questo trend di
denatalità e chiaramente di spostamento della popolazione
verso il Centro e verso le scuole del Centro e quindi c’è
un’emergenza territoriale che a mio giudizio si deve tra-
durre in una corretta razionalizzazione, più che in un di-
mensionamento, purtroppo ci siamo trovati quando abbiamo
proposto questa tesi direi assolutamente perequativa con
una bocciatura da parte dell’USR che non ha accettato il
Consiglio Provinciale questo tipo di proposta dicendo che
era inammissibile nella misura in cui loro accettano sol-
tanto dimensionamenti per il tema della Spending Review e
quindi non era possibile accettare la proposta. Quindi noi
come Amministrazione abbiamo fatto tutto quello che poteva-
mo. Oggi qual è la fotografia della realtà, vuoi per la de-
natalità, vuoi perché si è creato un circolo vizioso la
Scuola purtroppo è andata sotto a 600 e quest’anno andrà in
reggenza, non ha più un Dirigente, chiaramente, che sarà
trasferito ovviamente in un altro istituzione scolastica e
dopo questo anno di limbo, tra virgolette, verosimilmente
sarà accorpata ad un’altra scuola o con un procedimento di-
verso, piuttosto che di fusione, potrebbe essere anche di
suddivisione  di  plessi,  potrebbe  essere  territorialmente
divisa. Consideriamo che l’unione della Stefano Pellegrino,
vicina  territoriale  e  dell’Istituto  Comprensivo  Giovanni
Paolo II° conterebbe 14 plessi complessive unite. Magari
arriva intorno ai 1.250 unità che assolutamente è ammissi-
bile perché il ranger in cui si muove attualmente nelle
istituzioni scolastiche è tra i 900 ed i 1.300 e quindi sa-
rebbe un ranger assolutamente ammissibile, però non permet-
terebbe di superare del tutto il problema nella misura in
coi è evidente che noi avremmo altre due realtà in soffe-
renza che sono la Mario Nuccio e sicuramente il Sirtori che
per altro è una Direzione Didattica e quindi va contro le
recenti indicazioni che chiedono la formazione di Istituti
Comprensivi in quanto la verticalizzazione permette una di-
dattica che sia omogenea dall’infanzia fino alla scuola me-
dia, per così dire. Che cosa possiamo fare adesso noi e che
cosa è uscito dai Tavoli che fino a questo momento ci sono
stati, ne parlavo con Enzo Sturiano, ne ho parlato con il
Gruppo del PD, ne ho parlato con Giovanni Sinacori, diciamo
che da quindici giorni abbiamo avviato una discussione pri-
ma con i Dirigenti Scolastici ed oggi con i Sindacati, per
vedere quale fosse l’orientamento. L’orientamento dei Sin-
dacati, per esempio, è quello di una fusione tra la realtà
dell’Istituto Comprensivo Giovanni Paolo II° con la Stefano
Pellegrino. I Dirigenti Scolastici avevano una visione un
po’ differente che era tesa a razionalizzare, creando maga-
ri delle realtà contigue territoriale e portando tre scuole

14Consiglio Comunale del 05/07/2018



intorno agli  850 studenti, quindi suddividendo i plessi.
Qualcuno mi chiederà: “Ma ci sono le possibilità che questa
scuola si salvi?” La prima tesi che noi sosteremo è quella
che c’è scritta in questa nota, ovvero quella di tentare di
salvarla. Purtroppo le Leggi ahimè non ci supportano, né
tanto meno la Circolare Assessoriale del 1° Giugno 2018,
cioè di pochi giorni fa, che dice chiaramente che il proce-
dimento sarà quello di razionalizzazione. Quindi sarà mol-
to, molto difficile, come ha detto giustamente il Presiden-
te, i provvedimenti dovevano essere presi prima, in realtà
nessuno si aspettava che andassero sotto però è successo. È
successo ed ora voglio dire che l’Amministrazione ha fatto
quello che doveva fare, che poteva fare, purtroppo la linea
dal punto di vista giuridico è quella di razionalizzare, di
restringere, di ottimizzare tra virgolette dal punto di vi-
sta anche economico, ahimè, questo ha comportato, vuoi per
la denatalità, vuoi per lo scarso appell, che magari qual-
che scuola ha in questo momento, proprio perché di perife-
ria ha portato a questa amara realtà che potrebbe risolver-
si, ho letto che qualcuno ha scritto, accorpando Mothia,
che ha 140 studenti, la scuola potrebbe respirare, tra vir-
golette e recuperare. Voglio aggiungere una cosa, questo
procedimento noi lo possiamo proporre, temo che non verrà
accettato, però lo possiamo proporre, però teniamo presenti
che andrà sotto la Stefano Pellegrino, perché attualmente è
a  circa 610 e quindi sistemando quella situazione è evi-
dente che andrà sotto un’altra istituzione scolastica, si-
gnifica traslare il problema ma non risolverlo. Però ripeto
è la prima tesi che noi porteremo avanti a, fermo restando
che ce l’hanno già bocciata e queste sono le carte, possia-
mo prendere i verbali, i Sindacati ne erano tutti a cono-
scenza,  sapevano  della  proposta  dell’Amministrazione  che
tendeva Presidente ad un riequilibrio numerico che potesse
rilanciare realtà in sofferenza, che purtroppo non è stato
accettata. Poi per tutti i motivi che ci sono stati la
scuola non è riuscita a… 

PRESIDENTE STURIANO 
Assessore una cosa sola: non è stato accettato perché è una
previsione normativa e non da nessuno spazio di manovra o
non è stato accettato perché politicamente c’è stato fatto
capire che… (sovrapposizioni di voci)… 

ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
La Normativa prevede che si razionalizzi e si ottimizzi,
sono termini un po’ eufemistici, per dire che bisogna re-
stringere laddove ci siano delle situazioni piuttosto bor-
derline, dico dal punto di vista numerico e noi di queste
situazioni, ahimè, ce ne abbiamo a Marsala. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Quindi invece di cercare di incrementare la popolazione
scolastica di determinate realtà, che parliamo di realtà
periferiche in una Città territorio come Marsala. 

ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
Esatto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Non stiamo parlando di una realtà cittadina dove cambia
poco, mi sto nel raggio di 500 metri e posso avere… Se può
sembrare poco che uno di Birgi per andare a parlare con il
Preside si deve fare venti chilometri. 

ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
Presidente poi quelle sono scelte strategiche anche del Di-
rigente Scolastico. Io ho due plessi e come Preside sto
sempre nella sede staccata, non sto mai nella sede centra-
le, è una scelta che il Dirigente può fare, non è che è ob-
bligato a stare in un posto. Con questo io non voglio giu-
stificare, perché secondo me un’istituzione scolastica con
14 plessi è pressoché ingestibile, è molto difficile da ge-
stire. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Ma di fatto credo che sia stata già suddivisa e scorporata
Assessore. 

ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
No, assolutamente no! Non c’è nessuna proposta in cantiere.

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Io ho altre notizie, Assessore. 

ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
Assolutamente Consigliere Rodriquez. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Io ho altre notizie. 

ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
Consigliere Rodriquez io non ho ancora incontrato il Prov-
veditore, ho incontrato i Dirigenti. Lei ha notizie forse
più di prima mano delle mie che ho partecipato a tutti gli
incontri, mi scusi. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Io sono convinto che è stata già scorporata, a secondo le
classi e secondo gli Istituti. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere non ha avuto la parola. 

16Consiglio Comunale del 05/07/2018



ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
Entro la fine di settembre. Non è per quest’anno Voglio
dire che è stato fatto tutto quello che si doveva fare,
perché io sedevo al Tavolo dei Sindaci al Libero Consorzio
e ho difeso strenuamente  questa tesi e purtroppo è stata
bocciata. Mi dispiace, possiamo prendere i verbali, ma non
ho motivo di dire una cosa per un’altra, la nota è proto-
collata ed è qua. Che cosa ci tocca fare e faccio la sinte-
si. 

PRESIDENTE STURIANO 
Assessore la proposta è stata bocciata perché non prevede
la possibilità di fusione o la possibilità di fusione è una
scelta discrezionale del Dirigente protempore? Questo vo-
glio capire. 

ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
No. Quando la scuola va sotto i 600 automaticamente finisce
accorpata con un’altra realtà. Che possa accadere diversa-
mente è molto difficile. 

PRESIDENTE STURIANO 
Chiodo scusa quando l’Amministrazione invia la nota del 5
settembre 2017 significa che c’erano le condizioni per po-
ter salvare l’autonomia della scuola? 

ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
Sì, assolutamente sì. 

PRESIDENTE STURIANO 
C’è un verbale dove si dice “ho deciso di no” 

ASSESSORE ANGELIRI ANNAMARIA 
Sì. 

PRESIDENTE STURIANO 
Chi ha deciso? 

ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
Diciamo del Consiglio Provinciale con cui noi ci confron-
tiamo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Assessore il Consiglio Comunale Provinciale o il Commissa-
rio della Provincia? 

ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
No, è un organo composito, che non è composto soltanto dal
Rappresentante  del  Libero  Consorzio,  è  composto  anche
dall’USP. Sono chiara? 
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PRESIDENTE STURIANO 
Non la seguo. 

ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
Il Provveditore. Siede a quel Tavolo il Provveditorie che
illo tempore era Girardi ed è stato proprio lui in prima
persona a dire che la proposta era inammissibile. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ma inammissibile perché decide no, perché la Norma prescri-
ve determinati paletti e dentro quei paletti non ci si può
muovere. 

ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
Ho già risposto alla domanda in precedenza, dicendo che la
tendenza della Normativa è sull’ottimizzazione e la razio-
nalizzazione. Quindi è un orientamento a cui si attiene
l’USR e l’USP, l’orientamento è quello di portare avanti
questo tipo di politica scolastica. Se la scuola però fosse
rimasta con 601 iscritti sarebbe oggi in piedi, chiariamo
questo concetto, se avesse oggi 601 iscritti la scuola sa-
rebbe autonoma. 

PRESIDENTE STURIANO 
E che ci vuole? Arrivare a 601 iscritti il problema qual è?
C’è stata la volontà ben precisa e chiara che è stato un
delitto commesso su commissione. Un delitto commesso su
commissione, mi dovete scusare ma è così. Su Commissione,
bisogna capire chi è il committente. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Forse per salvare altre istituzioni. Forse per salvare al-
tre Istituzioni presenti. 

ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
Ma che c’entra? Che cosa sta dicendo. Successivamente, sic-
come io sono una persona lineare e forse può dare fastidio
Rodriquez la persona di una persona, d’accordo, si sono
riuniti a Dirigenti Scolastici in un Tavolo e hanno propo-
sto una tesi che è ammessa dalla Normativa, che sostiene
che i plessi possono essere suddivisi su base territoriale.
Oggi i sindacati hanno sostenuto un’altra tesi, l’Ammini-
strazione Comunale è innamorata di questa tesi che ha una
sola nota ed un solo protocollo, spero di essere stata mol-
to chiara, qualunque altra cosa sia venuta fuori attraverso
i giornali, attraverso, diciamo, chiavi di lettura è sol-
tanto una falsa speculazione. 

PRESIDENTE STURIANO 
Assessore su quest’aspetto non c’è nessuno che sta pensando
che lei… Mi fa piacere quello che sta dicendo in questo
omento ed in questa fase, lei ha detto una cosa che a que-
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sto punto non fa altro che rafforzare quello che ho detto
precedentemente. Se in questo momento l’Istituto Comprensi-
vo avesse 601 iscritti l’autonomia la perderebbe? 

ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
Assolutamente no. 

PRESIDENTE STURIANO 
E se fra dieci giorni l’Istituto Comprensivo ha 601 iscrit-
ti perderebbe l’autonomia? 

ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
Diciamo che resta sottocontrollo per i cinque anni succes-
sivi. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ed allora vediamo come possiamo recuperare. 

ASSESSORE ANGILERI ANNAMARA 
Si studiano i trend e quindi l’anno prossimo sarà un anno
di osservazione. Sarà un anno di osservazione. In questo
anno se la scuola sale sopra i 600 può recuperare l’autono-
mia, potrebbe teoricamente recuperare l’autonomia. Noi, ri-
peto, sosteremo questa tesi. Noi sosteremo questa tesi, se
voi la condividete, ovviamente, perché abbiamo ascoltato i
Dirigenti,  abbiamo  ascoltato  i  Sindacati,  ascolterò  il
Provveditore, e poi ci incontreremo in Commissione, io por-
terò sul Tavolo i dati che ho raccolto e su quei dati si
prenderà una decisione condivisa che è quella, a mio giudi-
zio,  di  provare  a  mantenere  in  piedi  l’autonomia  della
scuola Giovanni Paolo II°, qualora la proposta venisse boc-
ciata dobbiamo avere una proposta alternativa che comunque
provi a difendere quel territorio. Credo di essere chiara,
grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io condivido il fatto stesso che lei oggi c’abbia detto e
questo è molto positivo che ancora non stiamo piangendo il
morto, siamo in una situazione comatosa e quindi prima di
staccare la spina, secondo me si può rianimare il malato
questo c’è stato comunicato solo ora. Prego Consigliere. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Grazie Presidente, colleghi Consiglieri. Assessore mi fa
piacere che non abbiamo ancora in aula, ma è in stato coma-
toso e lo possiamo riprendere. Presidente lei ha fatto un
discorso all’inizio che la politica non sapeva, la politica
è stata esclusa. Io ho ascoltato adesso l’Assessore che mi
ha fatto vedere le carte dicendo che dal settembre, come
diceva il Consigliere Coppola, allora la politica sapeva.
Se lei guarda bene le carte la politica non ci ha riferito
ancora una volta nulla, ancora una volta la politica non ha
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riferito al Consiglio. Come sta dicendo lei che è ancora in
stato comatoso si poteva riprendere, se la politica invece
di fare tante chiacchiere oggi qua, se queste chiacchiere
sarebbero state fatte a settembre di un anno fa, può darsi
che si sarebbe ripreso il malato, Assessore, perché lei mi
sta dicendo che era intervenuto, a modo suo con l’Ammini-
strazione, ma potevamo intervenire noi come stiamo interve-
nendo adesso. Grazie. 

ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
Mi scusi Presidente, la Scuola è andato e non ce l’ha man-
data l’Amministrazione. Siccome noi abbiamo visto i trend
abbiamo fatto una proposta che aiutava la scuola. Credo che
qui stiamo sbagliando veramente obiettivo, perché se noi
dobbiamo strumentalizzare qualsiasi cosa fa quest’Ammini-
strazione anche quando fa bene e segue tutti i percorsi
corretti, credo che siamo in una strada veramente sbagliata
ed in un vicolo cieco. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Per lei è corretto, per altri può darsi di no. Per altri
può darsi di no. 

PRESIDENTE STURIANO 
Chiedo scusa, ha chiesto di intervenire la collega Arcara e
successivamente il collega Coppola. Prima di dare la parola
alla collega Arcara, Assessore, non c’è nessuno che sta
puntando il dito nei confronti di qualcuno, assolutamente.
Ci dispiace apprendere che queste notizie sono state comu-
nicate solo 48 ore fa, 24 ore fa. 

ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
Io non ero a conoscenza che la scuola andava sotto. Io ho
studiato un trend e sulla base di quel trend come Ammini-
stratore mi sono sentita di elaborare una proposta, che po-
tesse aiutare e supportare le scuole del territorio, quindi
credo di avere veramente la coscienza apposto io e tutta
l’Amministrazione. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ma non c’è nessuno che sta dicendo questo. il collega dice
una cosa e questa è una cosa veritiera Assessore, lei si è
attivata, ha fatto le lettere, ha fatto tutto, abbiamo fat-
to le note, fino a qualche giorno fa c’è stata una riunione
dove sono state avanzate anche delle proposte. un altro
dato è inconfutabile che è stato tenuto nascosto tutto al
Consiglio Comunale, non c’è stato nessuno che ha comunica-
to, quanto meno ai Consiglieri della zona che ci fosse que-
sto rischio. 
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ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
Presidente non era sotto la scuola. Nessuno si aspettava
che la scuola andasse sotto, perché io ho comunicato con il
Provveditorato fino a due mesi fa ed il Provveditorato mi
ha detto che si sarebbe probabilmente salvata. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Assessore non è vero. 

ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
Si è saputo venti giorni fa. 

PRESIDENTE STURIANO 
Aldo scusa. 

ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
Si è saputo venti giorni fa. 

PRESIDENTE STURIANO 
Aldo scusa, se vuoi la parola te la do. Ti iscrivi a parla-
re, quando arriverà il tuo turno ti do la parola. 

ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
Assessore si può rivolgere anche diversamente, anche senza
frasi scurrili. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere non le do la parola perché non spetta a lui, si
prenoti e poi quando tocca a lei. …(intervento fuori micro-
fono)… Non l’ho vista e non l’ho sentita. Allora lei ri-
sponderà al microfono quando toccherà a lei. Aldo stiamo
facendo una discussione seria su un argomento serio, Consi-
gliere Grazie. È iscritto la collega Arcara, il collega
Coppola, poi quando vuole intervenire. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Quando vuole. 

PRESIDENTE STURIANO 
No, quando vuole. Me lo deve chiedere lei. Se permette ri-
spetto alla questione, se fosse stata data comunicazione,
Assessore, solo un problema di comunicazione, non sto di-
cendo  la  responsabilità,  un  problema  di  comunicazione,
quella stessa comunicazione che non c’è mai stata. Il dia-
logo che è mancato sempre e continua a mancare. Assessore,
io stamattina ho ricevuto una ventina di chiamate, sono
stato in Polonia, ho ricevuto dieci chiamate, convinti che
noi Consiglieri eravamo a conoscenza di tutto e che ce ne
siamo fregati, non possiamo far passare un messaggio. 
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ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
Presidente qui si scambia una lettera che l’Amministrazione
ha fatto perché poteva succedere, uno su cento che la scuo-
la andava sotto, uno su cento, con il fatto che noi sapeva-
mo che la scuola fosse sottodimensionata, noi non lo sape-
vamo e fino ad un mese fa non lo sapeva nemmeno l’USR Sici-
lia. 

PRESIDENTE STURIANO 
Non è così. Assessore mi scusi. 

ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
Si sa solo che il numero degli iscritti è consolidato, è
registrato al SITI. 

PRESIDENTE STURIANO 
Assessore quando si consolida? 

ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
Dunque la notizia ufficiale è del 3 giugno. 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora io ho assistito ad una telefonata, me ne è testimone
il mio collega Alfonso Marrone. Il fatto che si temesse ci
sta, ci sta per carità, ma la politica non può essere fatta
con i sé o con i ma, aspettiamo dopo che acquisiamo il dato
poi vediamo che cosa fare. La politica deve prevenire, se
c’era questo rischio i primi saremmo stati noi ad andare
alla ricerca di bambini per farli iscrivere all’Istituto
Comprensivo Stefano Pellegrino o all’Istituto Comprensivo
Giovanni Paolo II° di Ranna, perché sappiamo quello che
comporta. Così come un bambino per non essere iscritto alla
Scuola Materna assistiamo ad una classe di 30 invece di
avere due classi una di 16 e una di 15, con perdite di po-
sto di lavoro, con perdita di economia e con disagi che si
vanno a creare alla famiglia, sicuramente questo disagio
non l’ha creato lei, questo voglio dire, sicuramente questo
disagio non l’ha creato lei. Assessore l’ho detto prima e
me ne assumo la responsabilità, forse la volontà è ben
chiara del Direttore era quella di far perdere l’autonomia
alla Scuola di Ranna, che sia chiaro. Io mi assumo la re-
sponsabilità di quello che dichiaro. Collega Arcara. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Grazie  Presidente.  Presidente  io  oserei  definire
quest’Amministrazione salottiera, Assessore Angileri, Radi-
cal Chic, chiamiamola così, cioè che decide nel chiuso del
proprio palazzo, poco forse proclive ad ascoltare i reali
bisogni del nostro territorio. Io concordo con quanto detto
dal Presidente, il nostro compito… Presidente io desidero
sapere queste persone giustamente che cosa vogliono e quali
sono i loro problemi e le loro esigenze. 
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Assume la Presidenza del Consiglio il Consigliere Galfano

Arturo

PRESIDENTE GALFANO
Fate silenzio. Chiudiamo le porte per favore. Dottor Marino
gentilmente si può informare chi sono questi signori. 

CONSIGLIERE ARCARA
Ci sono forse dei problemi e sono nostri concittadini e li
dobbiamo comunque ascoltare e capire quali sono i loro pro-
blemi. 

PRESIDENTE GALFANO
Prego Consigliere Arcara. 

CONSIGLIERE ARCARA
Credo che questo sia il nostro precipuo compito e dovere.
Comunque Assessore Angileri, intanto non è corretto che si
venga a dire che qualcuno… comunque c’è troppa confusione e
non è possibile, che qualcuno forse vuole strumentalizzare
perché il nostro compito… 

PRESIDENTE GALFANO
Che coso devo fare? Devo sospendere la seduta? Ho fatto
chiudere le porte, ora siamo noi. 

CONSIGLIERE ARCARA
Presidente noi l’ascoltiamo, lei ascolti anche noi però.
Volevo dire Assessore sicuramente non è edificante che si
possa dire che qui c’è qualcuno che vuole strumentalizzare,
perché il nostro compito non è strumentalizzare, forse sa-
ranno le testate giornalistiche, si rivolga a loro, io cor-
dino che noi portiamo avanti solo i problemi dei nostri
concittadini, anch’io ho ricevuto delle telefonate e sono
rimasti perplessa, dico è mai possibile che questa cosa non
è mai giunta a noi? Improvvisamente scoppia questo caso
clamoroso, perché è una vergogna. Però guardi mi sono abi-
tuata dopo tre anni a non meravigliarmi più di voi, di
quello che fa l’Amministrazione, di quello che fa l’Ammini-
strazione Assessore. Di ciò che fa quest’Amministrazione,
di voi perché lei è espressione dell’esecutivo, ovviamente.
Perché io l’ho definita, Assessore, ascolti e poi sorride,
io l’ho definita l’Amministrazione che va verso la chiusu-
ra, chiudiamo. È così semplice chiudere, piuttosto che pre-
venire, lei ha parlato di razionalizzare, è un’espressione
che spesso ho usato in aula durante, mi scusi mi lasci fi-
nire, grazie, io in un aula spesso ho usato l’espressione
razionalizzare, perché questo è il nostro compito, cioè chi
fa politica deve avere la percezione del problema, la capa-
cità di risolvere il problema nel modo più semplice possi-
bile e nel più breve tempo possibile, questo dev’essere il
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nostro compito, non ce lo scordiamo. Quindi io voglio che
non mi meraviglio più cari colleghi, l’Aeroporto stava o
sta chiudendo, io ho ancora forti dubbi e ribadisco. L’IPAB
Giovanni XXIII° sta chiudendo, quella scuola chiede, ma io
dico forse è meglio che chiudiamo, chiudiamo, stacchiamo la
spina. Assessore accetti la critica, lei è una persona in-
telligente, ci conosciamo da tempo, accetti il dialogo ed
il confronto, lei forse non riesce ad immaginare quanta in-
sofferenza ormai c’è in noi, perché noi siamo il bersaglio
primo della città, noi lo siete voi. Io ho usato un’espres-
sione, la voglio riusare fino alla fine di questa Consilia-
tura se ci arriviamo, perché la volontà di staccare la spi-
na ormai, prima era isolata, episodica, teneva qualche Con-
sigliere, adesso la maglia si sta allargando sempre più,
siamo sempre più convinti che quest’Amministrazione forse
dovrà veramente andare allo scioglimento, perché ogni gior-
no ci troviamo alle prese con problemi irrisolvibili. Il
problema dei rifiuti non l’abbiamo risolto, abbiamo fatto
l’Esper(?) 100.000,00 euro e passa e quello non si risolve,
la colpa è della Regione. Se la scuola chiede la colpa è
perché gli alunni sono in numero inferiore, ecco c’è sempre
una responsabilità di dare agli altri, ma i responsabili
della politica siamo noi, siamo qui perché forse il proble-
ma spetta a noi risolverlo Assessore, ricorrendo a qualsia-
si strategia, non ha senso poi dire in modo disarmante
“Purtroppo non abbiamo colpa, non sappiamo che cosa fare”.
No. Dobbiamo fare e dobbiamo agire, prendere le giuste de-
cisioni, per favore non si venga a dire… sicuramente lei
avrà agito seguendo le vie, gliele riconosco, siamo state
colleghe per tantissimi anni, figuriamoci se non conosco
Annamaria Angileri, però voglio dire c’è un problema di
fondo in quest’Amministrazione, la sua incapacità, come ha
detto il mio Presidente di comunicare l’incapacità di at-
tuare un confronto con questi Consiglieri non appena si
prospetta il problema è di dire: “Troviamo insieme la solu-
zione”, questo non lo fate, venite qui solo in modo disar-
mante a dichiarare “Non c’è niente da fare, noi non abbiamo
colpa. Se l’Aeroporto chiude la colpa non è nostra. Se il
Giovanni XXIII° chiude la colpa non è nostra. Se Giovanni
Paolo II°, l’istituto di cui parliamo, la colpa non è no-
stra.” Di chi è la colpa? Dei nostri cittadini? Hanno una
sola  colpa  i  nostri  cittadini  Assessore,  aver  votato
quest’Amministrazione. Questa è la colpa dei nostri concit-
tadini e dobbiamo per questo chiedere loro scusa e per que-
sto io per prima, cari concittadini vi chiedo scusa, ho ri-
posto un’immensa fiducia in quest’Amministrazione, nel tem-
po questa fiducia è scemata sempre più, è diminuita sempre
più fino a cedere il posto all’amarezza, alla delusione,
alla sconfitta anche personale, mi sento sconfitta sul pia-
no personale, oltre che politico, perché non sono riuscita
a portare avanti le idee ed i progetti e le istanze dei
miei cittadini, ce lo avete impedito, in qualsiasi maniera.

24Consiglio Comunale del 05/07/2018



Comunque intervengo per un’altra ragione, Presidente comu-
nico che dovrò andar via per motivi personali, firmerò ov-
viamente e spero di poter tornare se i lavori proseguiran-
no. Vorrei dire al Presidente della Commissione Pubblica
Istruzioni, Presidente avverto l’esigenza che venga convo-
cato il Dirigente dell’Istituto Giovanni Paolo II° che do-
vrà esporre i problemi fin dal suo sorgere, fino allo stato
attuale,  perché  pur  credendo,  per  carità,  nell’onestà
dell’Assessore Angileri, ma io desidero un confronto con il
Dirigente e quindi io la invito in Commissione a convocare
il Dirigente. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE GALFANO
Grazie a lei Consigliera Arcara. È iscritto a parlare il
Consigliere Flavio Coppola, prego. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Grazie Presidente. Consiglieri. La verità è che bisogna an-
dare un po’ più lontano ed il tutto nasce a monte. Ormai
nel nostro Paese si fanno le Leggi, però spesso, anzi ormai
è consuetudine non ci si rende conto del danno che si fa.
Perché sulla questione di quello che oggi prevedono le nor-
me sul dimensionamento scolastico e di seguito alla razio-
nalizzazione, più che vedere una scuola che sia utile e
funzionale ad un territorio, si va a vedere quello che con-
viene di più, perché è questa la questione, questo lo vi-
viamo in ambito scolastico, lo viviamo in ambito della Sa-
nità, lo viviamo in quasi in tutti i settori quello che è
il comparto della Pubblica Amministrazione, oggi è tutto
aziendalizzato, dunque significa che se una cosa non con-
viene silenzio. Questa è la verità. Probabilmente come oggi
quando ci siamo sentiti lei è stata carina che ha anche
chiamato per un confronto, le dicevo che a questo punto
probabilmente i Marsala i pompieri non serviranno, è inuti-
le tenere i pompieri, se incendi con ne ce sono mi. Presi-
dente facciamo andare via anche i pompieri qual è il pro-
blema.  Però  è  anche  vero  che  nasce  la  legge  e  nasce
l’inganno, perché è quasi sempre così. Lei, caro Assessore,
a settembre quando ha fatto questa nota, è un fatto ormai
accertato che quest’Amministrazione scrive, si mette appo-
sto e per lo Stagnone ha fatto la lettera, per l’Aeroporto
ha fatto la nota, per la Colmata ha fatto un’altra nota,
per l’illuminazione nella Provincia ha fatto un’altra nota,
per la viabilità della provincia ha fatto un’altra nota, ci
mettiamo la coscienza apposto ed è finita lì. Non è così.
Mi faccia finire, mi faccia finire io l’ho ascoltata atten-
tamente. Il problema che cos’è? Se già a settembre c’era un
già un settore, un minimo non c’era? È successo però? È
successo, noi ci siamo affidati al fato, la fatalità. Ma un
Sindaco che sa, un’Amministrazione, che ci sono degli Isti-
tuti che sono a rischio per quello che sta dicendo lei, non
si  doveva  pensare,  prima  di  avere  il  consolidato  degli
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iscritti a giugno, il 3 giugno mi sembra che abbia detto, a
fine di settembre chiamare il Dirigente scolastico e dire:
Senti Dirigente di Ranna ma come siamo combinati per quanto
riguarda il vostro istituto? Chiamava il Dirigente della
Mario Nuccio: ma voi come siete combinati. Dopodiché un in-
contro anche con le forze politiche, perché a volte si fan-
no le cose in maniera anche strategica, se si vuole, perché
quindici  ragazzi,  quindici  bambini,  mi  sarei  iscritto
anch’io, sarei tornato alla scuola d’infanzia, viste le
tante lacune, ma se questo non si fa ed uno pensa di met-
tersi solamente la coscienza apposto perché fa la nota,
oggi credo che siano momenti che non si possono più accet-
tare, perché bisognerebbe fare delle forzature, bisogna mo-
nitorare e poi noi siamo andati a cadere in un tranello,
che non so da chi è stato organizzato, ma comunque qualcuno
l’ha organizzata questa cosa, come dice il Presidente Stu-
riano ed allora se c’era un minimo di sentore bisognava vi-
gilare e stare attenti a quello che accadeva, questo è il
vero problema. Annamaria noi sappiamo che non c’è la mala-
fede, però fidarsi è bene, non fidarsi è molto meglio, si-
curamente. Dunque quello che noi contestiamo è perché la
politica, il Consiglio Comunale, una Commissione non è sta-
ta coinvolta. Perché? Perché noi non lo sapevamo. Ma perché
voi non lo sapevate, non è che possiamo monitorare noi, si
vede che dall’anno prossima, collega Ingrassia, Presidente
della Commissione si prenderà quest’altro carico, di moni-
torare costantemente tutti quelli che sono gli iscritti,
tutto e l’Assessore non serve più. Non è che gli Assessori
come ho detto l’altro giorno a Baiata, servono solo per ta-
gliare i nastri. Gli Assessori hanno un compito, perché mi
sembra ormai caro Assessore Angileri, che c’è la parte po-
litica che disconosce e poi c’è la parte esecutiva che è
l’Amministrazione, che ormai sono diventati burocrati, per-
ché ci si limita a fare i burocrati, ma questo vale in tut-
ti i campi. Ecco il limite di quest’amministrazione cara
Annamaria, non ti sto addossando la colpa, però ci sono i
limiti che tutti contestano. Il mio unico auspicio ed anche
quello del Gruppo e penso di tutto il Consiglio Comunale è
che ci siano i tempi per recuperare, qui non dobbiamo anda-
re a cercare il colpevole, perché penso che… non è che c’è
il coma è clinicamente piatto, è clinicamente morto quando
è così, speriamo che ci siano tutte le condizioni e che la
politica che a lei serve , caro Assessore, il Consiglio Co-
munale, la Commissione di competenza, serviranno, perché se
c’è da fare delle forzatura, come quando l’abbiamo fatto
l’Aeroporto di occupare il plesso lo faremo, se serve que-
sto. Perché voglio sapere se per dodici bambini si possa
perdere l’autonomia di un istituto, per dodici bambini, è
impossibile, è impossibile e la colpa ce l’abbiamo noi, ce
la prendiamo anche noi perché noi ci siamo fidati e voi non
avete fatto quello che era giusto fare, avendo il sentore
di vigilare.  Ho concluso Presidente. 
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PRESIDENTE GALFANO 
Grazie a lei Consigliere Coppola. Se si tratta solo di una
precisazione le do la parola. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Assessore io la prego evitiamo che si realizzi un quadro
fosco che ho intravisto da quello che è stato detto, non
perché lei lo stia perorando, perché lei è stata molto
chiara, lei ha detto: “Questa è la nostra posizione e la
difenderemo” poi ci sono stati diversi interventi che hanno
più o meno fatto emergere alcune responsabilità, evitiamo
che si possa pensare ad un cadavere che serve a salvare nel
tempo, mi ascolti Assessore perché è molto importante, il
territorio non capirebbe un sacrificio così grosso per sal-
vare altre istituzioni che potrebbero comunque in ogni caso
essere salvate lo stesso. Non facciamo un ragionamento:
eliminiamo il Giovanni Paolo II° così sistemiamo per un po’
di tempo Stefano Pellegrino, Mario Nuccio e Direzione Di-
dattica, non facciamo questo discorso Assessore, dobbiamo
essere molto chiari con il territorio, dobbiamo essere mol-
to chiari con le persone, dobbiamo essere molto chiari con
i valori che la scuola deve dare. Grazie Presidente Galfa-
no. 

ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
Con me sfonda porte aperte perché io sono una donna di
scuola, una dirigente e ho dedicato la mia intera vita alla
scuola. Lungi da me proprio, credo che sia la persona meno
adatta a voler attribuire alla mia persona il tentativo di
non voler difendere con le unghie e con i denti le scuole
del mio territorio, che credo di aver valorizzato in tutti
i modi. Purtroppo noi non siamo a conoscenza dei dati che i
Dirigenti mettono nel SIDI, inoltre tenete presente che
esiste l’istituto del nullaosta e mi risulta che questa
scuola ha rilasciato nullaosta a raffica nell’numero perio-
do.  Quindi c’è stata una perdita, nell’ultimo periodo. 

PRESIDENTE GALFANO 
Assessore e colleghi. Lei potrà replicare alla fine Asses-
sore. È iscritto a parlare il collega Aldo Rodriquez, pre-
go. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO
Grazie Presidente. Signori della Stampa, colleghi. Assesso-
re non è una polemica, anzi io devo riconoscere il suo ope-
rato, però non mi deve venire a dire che da venti giorni
che lei sa di questa situazione, perché non è così e lei
mente con se stessa. Ufficialmente non me lo deve dire, di
fatto lei lo sa da un anno di questa situazione, perché lei
forse si dimentica che io personalmente le ho detto di una
situazione del genere sul Ranna, su delle problematiche che
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potevano nascere sul Ranna e questo avviene almeno un anno
fa, quindi questa problematica lei non la sa oggi, da venti
giorni. Assessore le sto dicendo che lei formalmente mi può
far vedere quello che vuole, io di fatto le sto dicendo che
lei questa problematica la sapeva già un anno fa. Questa
situazione che l’Amministrazione non sappia non me la deve
venire a dire in questo momento, che è da venti giorni che
lei sta lottando, che ben venga, anzi questo è un suo ob-
bligo farlo. Mi sovviene un’altra cosa, Assessore, mi ri-
sponda in maniera scurrile come ha fatto poco fa, ho senti-
to benissimo. Ma è l’unica scuola che è stata chiusa o se
ricordo male c’è anche il Plesso Asta che ha perso? Quindi
ricordavo bene che l’Amministrazione non che sta perdendo
solamente l’autonomia di una scuola. 

ASSESSORE ANNAMARIA ANGILERI 
No, no anni fa, non è stato con la nostra Amministrazione. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Quindi le scuole a Marsala, non è la prima volta che… non
ho detto che la colpa è sua. 

PRESIDENTE GALFANO 
Assessore non possiamo fare che nei replica su ogni inter-
vento, alla fine di tutti gli interventi lei avrà la paro-
la. Prego collega Rodriquez. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente ci sta questo, perché è nel dialogo. Io stavo
dicendo semplicemente se ricordavo bene se è la seconda
scuola che il territorio marsalese perde come autonomia.
Era una cosa che si doveva attenzionare, secondo me, ancora
di più, in funzione del fatto che questa cosa già la si sa-
peva un anno fa, Assessore. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie Collega Rodriquez. È scritto a parlare il collega
Ferferi, prego. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Grazie Presidente. Dopo una lunga sosta ritorno qui fra i
banchi e quindi grazie. Intervengo in merito alla questio-
ne, per me sconosciuta, perché da giorni ho appreso questa
notizia, in questa fase è giusto che il Consiglio dà anche
un supporto all’Amministrazione qualora un domani… perché
credo che quello che è emerso in questo dibattito non dob-
biamo parlare della scuola X o dell’Istituto Comprensivo Y,
il problema reale e la domanda che io pongo all’Amministra-
zione e non ho dubbi per il lavoro che fa nel suo Assesso-
rato,  se  vengono  meno  bambini  in  città,  nel  senso  di
iscritti alle Scuole Elementari in città, che sia nel ver-
sante sud  o nel versante nord o c’è questa moda, perché
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nel versante sud negli ultimi anni riscontro che molti ge-
nitori preferiscono iscrivere i figli negli Istituti Com-
prensivi del centro, quindi venendo meno i numeri reali de-
gli Istituti Comprensivi nel territorio. Siccome la nostra
città è una città territorio dove la realtà si vive nei
quartieri, quindi meno bambini reali come sta succedendo
per l’Istituto Ranna domani potrà succedere, alla Mario
Nuccio, alla Stefano Pellegrino, però quello che mi dà fa-
stidio e di cui ci dobbiamo attenere, è il discorso dei nu-
meri, perché una scuola con 600 bambini si può tenere ed
una scuola con 550 bambini va chiusa. Nella realtà critica,
città territorio come l’abbiamo noi, che purtroppo da Birgi
fino a Strasatti ci sono un mare di scuole, anche per i co-
sti comunali terne aperte, però servono perché tolgono i
bambini dalla strada, soprattutto li avvicinano all’istru-
zione,  volevo  capire  se  è  bene  studiare  monitorare  gli
iscritti. La mia domanda è questa: se vengono meno gli
iscritti, se dal 2010 Marsala aveva tot. iscritti e poteva
garantire non solo il totale degli Istituti Comprensivi, se
nel 2018 vengono a mancare bambini iscritti alle scuole o
il fenomeno è che gli alunni delle campagne si iscrivono
nel centro città. Perché il discorso dell’idea che lei ha
postato di spostare la Scuola Mothia, non so nemmeno a qua-
le istituto Comprensivo appartenga, non vorrei che fosse
come la sarta che con poca stoffa cerca di fare il vestito,
stringi qua, stringa là e rischiamo di chiudere un altro
istituto Comprensivo. Quello che ha detto poco fa, se cor-
risponde a verità, è un dato allarmante, non se si possono
bloccare i nullaosta, ogni istituto può fare determinati
nullaosta  per  evitare  che  un  domani  possa  succedere
all’Alcide De Gaspare, può succedere allo Stefano Pellegri-
ni o ad altri istituti Comprensivi. La mia domanda era sol-
tanto questa, grazie Presidente. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie Consigliere. Una breve replica, prego. 

ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
Diciamo che ci sono tutti e due i fattori. C’è una certa
denatalità, ma c’è anche un flusso verso il centro, verso
istituzioni scolastiche che hanno un maggiore appell, vuoi
per il piano dell’offerta formativa, vuoi per quello che
una scuola mette in campo che riesce ad essere più attrat-
tiva rispetto ad un’altra. 

PRESIDENTE GALFANO 
Prego Consigliere Rodriquez. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO
Assessore mi scusi, la Scuola Mothia si trova in Contrada
Faiola che è molto più vicina all’Istituto Comprensivo Gio-
vanni II°. Siccome un momento fa ha detto che molto proba-
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bilmente se si facesse l’accorpamento andrebbe a finire
alla Pellegrino, ma credo che sia più vicino alla Ranna. 

ASSESSORE ANGILERI ANNAMARIA 
Posso rispondere? Mothia appartiene all’Istituto Comprensi-
vo Sturzo – Sappusi e non a Giovanni Paolo II°. Nei dimen-
sionamenti passati diciamo che i plessi non hanno rispetta-
to sempre il principio di territorialità, quindi ci trovia-
mo con l’Istituto Comprensivo Mario Nuccio, per fare un
esempio, che ha una scuola a Cardilla, una scuola in Via
Salemi, una a Contrada Digerbato, un’altra a Contrada Cia-
volo ed un’altra a Contrada Amabilina. Andando contro quel-
la che è la volontà di mantenere di mantenere dei plessi
che siano contigui territorialmente, ma appartiene ad un
passato in cui le razionalizzazioni sono state fatte, di-
ciamo, non sempre rispettando il criterio che la normativa
prevede. 

PRESIDENTE GALFANO 
La parola alla collega Ginetta Ingrassia, prego. 

CONSIGLIERE INGRASSIA 
Grazie Presidente. Assessore, colleghi e presenti. Non c’è
dubbio che noi dobbiamo ascoltare, dobbiamo capire i citta-
dini, però è anche vero che nel caso specifico, come in
tanti altri casi è bene anche che facciamo il possibile per
far capire ai cittadini quanto è difficile quello di cui
stiamo parlando e che non sempre la possibile può risolvere
questo genere di problemi. Io ho ascoltato con quanta ten-
sioni, molti di noi e di voi giustamente, abbiamo portato
avanti la causa che è quella di non chiudere la scuola, ma
sicuramente l’Assessore non ha nessunissimo bisogno di es-
sere difesa da me e non è una difesa che sto facendo, ma mi
rendo conto che dovremmo avere in tante cose un’unica voce
per cercare di far comprendere che non è per niente facile.
Stiamo parlando di dimensionamento scolastico che è regola-
mentato da una molteplicità di leggi, di decreti, che non
finiscono mai, che fra l’altro ha anche parametri, mi cor-
reggi dirigenti, che ha parametri assolutamente differenti,
se parliamo di scuola elementare e scuola media, si formano
gli istituti comprensivi e parliamo anche di parametri e
metodi differenti a seconda dei posti, dei luoghi, isola
piccola, grande, quindi con un’infinità di leggi e di para-
metri  che  mettono  in  evidenza  quanto  sia  assolutamente
estrusa la materia che stiamo toccando. Una cosa Assessore
è anche vera, che intanto che ad onor del vero devo dire
che l’Assessore questa mattina mi ha chiamato ed io ho ac-
cettato l’invito, ne dobbiamo discutere e parlare in Com-
missione, onestamente dicevo che forse anche in questo caso
è un po’ tardivo, anche se comprendo esattamente quello che
lei dice e vale a dire la notizia è certa, è arrivata ora,
perché questi sono i tempi e non potevamo incontrarci prima
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e parlare di una cosa ipotetica, ipotetica. Le leggi sono
queste, i tempi d’iscrizione dei bambini e degli alunni
sono questi, questi sono problemi che nelle scuole, signo-
ri, colleghi noi viviamo ogni anno, ogni anno ci sono que-
sti problemi, ogni anno le scuole fanno orientamento e che
orientamento e proprio per questo motivo perché ci sono
problemi che riguardano, consentitemi di dirlo, non c’è
dubbio la scuola ha al centro il bambino, ma in questo caso
specifico il problema ricade sui docenti, sui perdenti po-
sto, sul personale ATA, sul personale della Segreteria,
perché al bambino tutto sommato non viene tolto il servi-
zio, vero è anche che c’è un altro discorso e credo che an-
che lì l’Assessore è stata abbastanza chiara, una cosa è
parlare di dimensionamento ed una cosa di razionalizzazio-
ne. Razionalizzazione sì, va fatta, è un obiettivo che va
perseguito e non possiamo ancora tenere scuole ubicate in
luoghi non sicuri. Si devono dare quello che la Commissione
fa da anni e fino allo scorso Piano Triennale abbiamo inse-
rito altri soldi ed anche l’Amministrazione ha intercettato
molti finanziamenti. Quello che ci deve interessare è che i
nostri figli, i nostri alunni vivano in scuole belle, in
scuole sane, in scuole sicure, per questo noi dobbiamo lot-
tare. Se poi la scuola si assemblea in un modo o si assem-
blea in un altro, l’interessante è che si garantisca il
servizio. Io tempo fa ho dato una brevissima occhiata al
Piano  Nazionale  delle  Scuole  Digitali  che  sicuramente
l’Assessore conoscerà decisamente molto meglio di me, è
questo l’augurio che voglio fare alle generazioni future,
che possano un giorno mettere piede in una scuola di que-
ste, in scuole da sogno. Poi per il resto, Assessore la in-
vito come le avevo detto oggi telefonicamente a mandarmi
una nota, una mail per poter essere ascoltata e perché è
piacere di tutta la Commissione farlo nella II° Commissio-
ne. Se c’è materiale di cui noi possiamo anche prendere vi-
sione e quando la politica può intervenire, se lei ci in-
terpella noi sicuramente diremo la nostra, però dico mi
consento senza nessunissima presunzione perché pur essendo
il mio ambito ed il mio settore, io non conosco tutto, non
conosco assolutamente tutto. Fra l’altro proprio l’altro
una nota, così tanto per parlare talvolta anche di altro,
apprendo che l’Italia ha qualche cosa come 16.000 norme che
disciplinano l’organizzazione scolastica, dopo l’Italia c’è
la Spagna che ne ha 8.000 vale a dire la metà di quelle no-
stre, quindi vi lascio immaginare se io posso avere mai la
presunzione di conoscere la scuola e tutte le Leggi che re-
golamentano  la  scuola.  Concludo  rinnovando  l’invito
all’Assessore a chiedere quest’incontro con la Commissione,
a mandare materiale in Commissione perché noi siamo assolu-
tamente per quello che la politica può fare, intenzionati a
dire la nostra ed a fare e poi consentitemi questo rinnova-
to auspicio, perché anche a Marsala un giorno le future ge-
nerazioni possano veramente vivere in scuole sicure e belle
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ed all’avanguardia. Belle, belle, perché la bellezza credo
che sia un obiettivo che dobbiamo perseguire sempre, di
qualsiasi cosa parliamo. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie a lei Consigliera Ingrassia per il suo intervento da
donna da scuola, quindi ci ha messo al corrente di qualche
cosa che noi non conosciamo. Io mi ero riproposto di fare
una comunicazione, ma non riguardava quest’argomento. As-
sessore io avrei preferito che ci fosso qui il suo collega
Agostino Licari, magari sarò ripetitivo, molti altri colle-
ghi l’hanno detto, ma le condizioni che troviamo al Casse-
ro, in via 11 Maggio, in Via Garibaldi, sono veramente pie-
tose, escrementi di cani ovunque, noi la chiamiamo la for-
tuna quando le prendiamo, però questo genere di fortuna
alla fin fine ci auguriamo tutti di non prenderla mai. Non
è più possibile in queste condizioni, ci sono i cani, io
sono il primo ad essere amante degli animali, allora io in-
vito che magari l’Amministrazione possa mettere anche un
Vigile Urbano a controllare che i proprietari, i proprieta-
ri io li definisco sempre gli amici dei cani, magari fanno
un controllo e qualche multa. Ma se non c’è nessun control-
lo. Perché io penso che mettendo qualcuno lì a controllare
questo verrebbe meno. La ringrazio che lei è d’accordo con
me, perché le condizioni sono veramente… poco fa proprio
davanti al Comune vedevo che era, i camion della spazzatura
che passano che lasciano il percolato, poi ci passa la
spazzatrice, magari non buttando acqua ed allarga quello
che c’è, quindi diventa una cosa, non ci facciamo una bella
figura con quei pochi turisti che vengono qua, quindi la
prego di segnalarla questa cosa Assessore, che già si la-
mentano i cittadini del nostro palazzo che proprio in que-
sto momento viene messa l’impalcatura e li ci sarebbe da
discutere perché si potevano ritardare l’inizio dei lavori,
perché si potevano iniziare molto problema, si sono ritar-
dati non so per quali motivi, ora arriva il mese di agosto,
l’impresa si ferma a lavorare ed i turisti che vengono qua,
vengono e vedono quest’impalcatura. Poco fa proprio il col-
lega Chianetta mi suggeriva che era stata presentata qual-
che anno fa, non mi ricordo il termine esatto, un’ordinan-
za, un ordine del giorno, dove si indicava di mettere al
posto del telo all’immagine che raffigurasse il palazzo.
Questo si fa nelle grandi città, ma noi questo non possiamo
farlo, che fra le altre cose mi dice il collega Chianetta è
stato fatto un Regolamento del Vice Sindaco. Assessore ho
letto su un sito e ne sono contento che l’Amministrazione
ha approvato un progetto per l’ampliamento della Videosor-
veglianza,  predisposto  un  progetto  che  viene  presentato
alla Prefettura e poi la trasmetterà al Ministero e così
passeremo da 25 telecamere a 47. Però mi pongo una domanda,
noi come Consiglio, nello scorso Pieno Triennale abbiamo
fatto un emendamento, io sono stato il primo firmatario,
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abbiamo messo 40.000,00 euro per l’acquisto di telecamere
di videosorveglianza, dove sono andati a finire questi sol-
di? 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente ma sono interrogazioni o comunicazioni, faccia
capire. 

PRESIDENTE GALFANO 
Io ho detto: “Mi chiedo”. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Ah si chiede. Io mi chiedevo se era un’interrogazione o una
comunicazione. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE GALFANO 
Quindi ci facciamo belle dicendo che presentiamo un proget-
to quando abbiamo già delle somme da poter impiegare nel
Campo. È il punto 16 dell’emendamento presentato dai Colle-
ghi Consiglieri approvato dall’Aula. Prego collega. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Grazie Presidente, rubo soltanto pochi minuti ai lavori
d’aula. Volevo comunicare che venerdì alle ore 08:00 di
mattina sulla Statale c’erano degli operatori che stavano
rifacendo le strisce pedonali. A distanza di qualche ora le
strisce sono scomparse, però mi sono accorto che anche in
Città le strisce sono state rifatte ed ahimè, non sono io
passo da queste strade, Assessore lei non è l’Assessore al
Maro, siccome in modo informale ho già riferito all’Asses-
sore Accardi ed all’Amministrazione ed al Sindaco, siccome
spesso mi sento dire che non ci sono soldi, aspettiamo più
di un anno prima che i lavori vengono realizzati, quando i
lavori vengono realizzati durano mezza giornata al ripri-
stino delle strisce pedonali, mi chiedo il perché. Una vol-
ta è emerso dal Gruppo “Salviamo Marsala” quando era pre-
sente in aula, ho sentito come motivazioni “I marsalesi
hanno le gomme sporche” o facciamo lavare le gomme a tutti
i cittadini marsalesi o il materiale usato, o il tempo di
posa  del  colore  nell’asfalto,  perché  non  vorrei  che  di
strisce tra una settimana non c’è nemmeno l’ombra e poi il
cittadino ci chiede perché non ci a sono le strisce pedona-
li. Quindi è nostro compito e credo che l’Amministrazione
sarà pronta a contestare qualora ci sono i presupposti per
farlo, perché è assurdo, come in parte sono d’accordo con
quanto detto da Arturo Galfano che non si può occultare un
palazzo come questo qui ai turisti che vengono in estate,
ma ahimè siamo succubi dei burocrati e spesso la politica
dovrebbe avere qualche parolina in più. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE GALFANO 
Prego Collega Rodriquez. 
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CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Calogero ti posso comunicare che è durato un po’ di più,
perché le hanno fatte la sera, in zona porto. Assessore ca-
pisco che lei rispetto a quella comunicazione che le farò
non è l’Assessore al maro, però la prego di informare chi
di dovere. Ho ricevuto molte lamentale da parte dei citta-
dini che abitano nella zona nord della Birgi – Sodano, i
quali lamentano la non pulizia della spiaggia, il completo
abbandono per quanto riguarda la raccolta dei rifiuti, a
prescindere dal fatto dell’emergenza che c’è in atto e per
quanto riguarda il completo abbandono del parcheggio che è
stato fatto e realizzato con Fondi Europei ma che è comple-
tamente devastato, perché non c’è più né illuminazione e né
altro, quindi gradirei una maggiore attenzione su questo
versante, che ahimè è territorio nostro, forse alcuni cit-
tadini sconoscono il fatto che Birgi – Sodano è nostro ter-
ritorio e quindi dobbiamo attenzionare per bene questa fet-
ta di territorio marsalese. Grazie Assessore. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie Collega Rodriquez. Collega Vinci, prego. 

CONSIGLIERE VINCI 
Grazie Presidente. Assessore, Signori della Stampa. Presi-
dente io ero qui attenti ad ascoltare le varie comunicazio-
ni, sono rimasto affascinato dalla discussione sulla scuo-
la, su questo plesso che in pratica perderà la propria au-
tonomia, però non vorrei togliere tanto tempo all’aula, ma
da notizie giornalistiche di qualche giorno fa, se la memo-
ria non mi inganna, ho letto che la Corte dei Conti ha
bloccato la Legge sulla Stabilizzazione per la mancanza di
copertura finanziaria e questa è una notizia sul Giornale
di Sicilia abbastanza grande, di quattro pagine. Volevo ca-
pire e chiedere, avrei avuto il piacere di chiederlo al
Presidente Sturiano che sicuramente lui né a conoscenza
perché lui essendo un amministratore di alto livello sicu-
ramente ha già affrontato la questione. Mi perdoni il Pre-
sidente Arturo Galfano, però sono convinto che lui questa
sera una notizia me la darà. Cogliendo l’occasione anche
della presenza del dottor Fiocca, che cosa succede adesso,
è vera questa notizia, era riportata sulla stampa regiona-
le, gli articolisti o i precari faranno il concorso, faran-
no la stabilizzazione o no? Era una riflessione che io mi
ponevo, visto che la città era in tumulto, perché in prati-
ca qualche dirigente di quell’altra Amministrazione sentita
la notizia è andata in fibrillazione. Capisco dal volto del
Direttore Ragioneria che si è posti il problema qui a Mar-
sala, io la pongo così, metto a conoscenza me stesso, co-
gliendo l’occasione dell’Aula dove sono ospite, magari per
avere qualche notizia nei giorni successivi. Grazie Presi-
dente. 
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PRESIDENTE GALFANO 
Grazie a lei Consigliere Vinci. Ci siamo sentiti con il Se-
gretario, che può dare risposta nella qualità di Direttore
di Ragioneria. 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR FIOCCA 
Più che Direttore di Ragioneria, Dirigente del Personale,
nella duplice veste. Considerato che l’Italia è uno Stato
di Diritto noi andiamo per Legge e Regolamenti. Per adesso
è un articolo di giornale, un articolo di giornale giusta-
mente ha un fondo di verità, che il Governo Centrale ha
chiesto alla Regione Sicilia la copertura per quanto ri-
guarda la stabilizzazioni in Sicilia. Quindi adesso c’è un
chiarimento da parte del Ministero nei confronti della Re-
gione Sicilia. La Regione Sicilia che ha detto fino ad
adesso che c’è la copertura finanziaria, spero che dirà
come risposta tecnica che ha la copertura e che dimostrerà
la copertura finanziaria per le stabilizzazioni. Comunque
il Comune di Marsala per adesso continua imperterrito per
le stabilizzazioni, perché noi abbiamo detto che la stabi-
lizzazione è sempre condizionata al finanziamento da parte
della Regione e che il Comune i soldi non ce li ha. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie Segretario, Grazie Dirigente. Colleghi abbiamo af-
frontato un argomento decisamente importante, io propongo
all’aula di sospendere per cinque minuti, dico cinque minu-
ti di vederci nella stanza attigua con i Capigruppo e deci-
dere come procedere sui lavori. La seduta è sospesa per
cinque minuti.
 

Si sospendono i lavori del Consiglio comunale alle ore

18:46;

Riprendono alle ore 18:56 con la verifica del numero lega-

le

PRESIDENTE GALFANO
Segretario, procediamo con l’appello. Invito i Consiglieri
ad entrare in aula, grazie. Prego Segretario. 

SEGRETARIO COMUNALE – FIOCCA
Sturiano Vincenzo, assente; Alagna Oreste, presente; Fer-
rantelli Nicoletta, presente; Ferreri Calogero, presente;
Coppola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, presente; Mar-
rone Alfonso,  assente; Vinci Antonio, assente; Gerardi Gu-
glielmo  Ivan,  presente;   Meo  Agata  Federica,  presente;
Cordaro  Giuseppe,  presente;  Sinacori  Giovanni,  presente;
Rodriquez Mario,  presente; Coppola Leonardo Alessandro,
presente; Arcara Letizia, assente; Di Girolamo Angelo, as-
sente;  Cimiotta Vito, presente; Genna Rosanna,  presente;
Angileri Francesca,  presente; Alagna Bartolomeo Walter,
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presente; Nuccio Daniele, presente; Milazzo Eleonora, pre-
sente; Milazzo Giuseppe, presente; Ingrassia Luigia, pre-
sente; Piccione Giuseppa Valentina, presente; Galfano Artu-
ro, presente; Gandolfo Michele, presente; Alagna Luana Ma-
ria, presente; Licari Maria Linda, assente; Rodriquez Aldo
Fulvio, presente. 

PRESIDENTE GALFANO
Sono presenti all’appello 24 Consiglieri su 30 e quindi la
seduta è aperta. Colleghi così come anticipato che la so-
spensione sarebbe stata di pochissimi minuti e così è sta-
to, insieme ai colleghi Capigruppo abbiamo un po’ deciso di
fare il prelievo di tre debiti fuori bilancio. Però prima
era stato anche deciso che c’era il collega Gandolfo che
voleva fare una comunicazione, quindi ascoltiamo il Consi-
gliere Gandolfo e poi procediamo con l’eventuale prelievo.

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente,  Consiglieri,  Assessore.  Solo  per  comunicare
all’Aula  che  noi  abbiamo  ricevuto  una  diffida  da  parte
dell’Assessorato Enti Locali per l’approvazione del Bilan-
cio se non sbaglio entro il 30 giugno. Volevo anche il con-
forto del Segretario, quindi entro il 30 giugno noi doveva-
mo approvare il Bilancio. Volevo capire, noi siamo pronti a
trattare il Bilancio, poi possiamo anche bocciarlo e deci-
dere di andare a casa, però se vogliamo andare a casa lo
decidiamo noi e non l’Amministrazione. Siccome non siamo
nelle condizioni di trattare né il Piano Triennale e né il
Bilancio, per il famoso debito fuori Bilancio di 3 milioni
di euro e l’Amministrazione fino alla data odierna non ha
dato comunicazione di come vuole interpretare questo Debito
Fuori Bilancio nel senso di calare nel Piano Triennale e
nel Bilancio queste somme, vorremmo capire quale intendi-
mento ha l’Amministrazione, anche se è presente l’Assessore
che non ha la delega al Bilancio, c’è comunque il Dirigente
Fiocca, vogliamo delucidazioni su questo, poi possiamo an-
dare avanti con la trattazione dei debiti fuori Bilancio. 

PRESIDENTE GALFANO 
È giusto quello che dice il Collega Gandolfo, approfittiamo
della presenza del Dirigente, Segretario, non era previsto
ma brevissimamente collega Rodriquez. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente la ringrazio. Mi collego al discorso fatto dal
collega, perché questa mattina trovandomi all’Ufficio Tec-
nico, stavo parlando con l’Ingegner Patti per altre situa-
zioni, mi ha comunicato che è stato mandata all’Ufficio di
Presidenza l’emendamento tecnico. Quindi chiedevo se questa
cosa che mi era stata comunicata è vera, perché avvalora la
tesi fatta dal collega. Presidente di Commissione sto par-
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lando dell’emendamento tecnico che noi avevamo richiesto in
Commissione. 

PRESIDENTE GALFANO 
Collega abbiamo qui il segretario che ci illuminerà su tut-
to. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Sto chiedendo se questa risponde a verità o meno. Grazie. 

PRESIDENTE GALFANO 
Prego dottore Fiocca. 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR FIOCCA 
Quindi l’emendamento tecnico per quanto riguarda il Piano
Triennale è stato redatto, fatto, firmato sia dal Dirigen-
te, sia dal Sindaco ed è stato trasmesso ieri per il Consi-
glio Comunale. Assieme all’emendamento tecnico ed al Piano
Triennale  delle  Opere  Pubbliche  segue  poi  l’emendamento
tecnico al Bilancio a seguito dell’emendamento tecnico al
Piano Annuale delle Opere Pubblico. Questo, questo pomerig-
gio,  era  al  vaglio  dei  Revisori,  che  come  Ragioneria
l’abbiamo già redatto, era al vaglio dei Revisori quindi
domani mattina alle 08:30-09:00 sarà presso la Commissione
Bilancio per la trattazione. 

PRESIDENTE GALFANO 
Penso che sarà invece opportuno che venga trasmesso, io non
sono stato presente, che venga trasmesso alla Commissione
lavori Pubblici per il Piano Triennale e poi vediamo se
come dice lei i Revisori hanno messo i loro parere del Bi-
lancio e poi andrà in Commissione. 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR FIOCCA 
Il Piano delle Opere pubbliche è qua. 

PRESIDENTE GALFANO 
E ne prende atto il Presidente Gandolfo. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente però è chiaro che politicamente noi andiamo a
valutare le modalità di quest’Amministrazione. Il debito
fuori Bilancio se non sbaglio risale a più di un mese fa,
che è stato trasmesso all’Amministrazione, più di trenta
giorni. Ci vogliono trenta giorni di tempo per decidere
quello  che  dobbiamo  fare  per  quanto  riguarda  il  Piano
Triennale mi sembra un’esagerazione. Poi si verifica, ad
esempio, che non ci sono i soldi per fare l’Estate … (paro-
la non chiara)… siamo arrivati quasi al 5 luglio che non
c’è nessuna programmazione per l’Estate. Ancora una volta
denota l’incapacità di quest’Amministrazione ad affrontare
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i problemi e poi a cascata ricadono anche sui Consiglieri
Comunali. 

PRESIDENTE GALFANO 
Collega Gandolfo ognuno ha i suoi tempi. Colleghi propongo
all’Aula di prelevare il Punto 20, 21 e 22 dell’Ordine del
Giorno che sono tre  debiti Fuori Bilancio. 

Prelievo del Punto numero 20 – 21 e 22 dell’Ordine del Giorno 

PRESIDENTE GALFANO
Se ci sono Consiglieri che vogliono intervenire due a favo-
re e due contro, perché se non c’è nessuno che interviene
mettiamo subito in votazione in prelievo. Nessuno chiede di
intervenire, Segretario votiamo il Prelievo dei Punti 20,
21 e 22. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato “sì” n. 24 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna Oreste, Ferreri Calogero, Coppola Flavio, Chianetta
Ignazio, Gerardi Guglielmo Ivan,  Meo Agata Federica, Cor-
daro Giuseppe, Sinacori Giovanni, Rodriquez Mario, Coppola
Leonardo  Alessandro,  Di  Girolamo  Angelo,  Cimiotta  Vito,
Genna Rosanna, Angileri Francesca, Alagna Walter, Nuccio
Daniele, Milazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe, Ingrassia Lui-
gia, Piccione Giuseppa Valentina, Galfano Arturo, Alagna
Luana,  Rodriquez Aldo. 

Ha votato “No” n. 1 Consigliere: Gandolfo Michele. 

Sono assenti n. 5 Consiglieri: Ferrantelli Nicoletta, Mar-
rone Alfonso,  Vinci Antonio, Arcara Letizia, Licari Linda.

PRESIDENTE GALFANO 
Alla votazione del Prelievo partecipano 25 Consiglieri, 24
favorevoli e 1 contrario, quindi viene approvato il Prelie-
vo. Invito il Presidente della Commissione per relazionale
sul Debito.  

CONSIGLIERE CIMIOTTA 
Sì, Presidente. Siccome ieri non ero presente in Commissio-
ne, eventualmente se può relazionare qualche altro collega.

PRESIDENTE GALFANO 
Sì, poco fa abbiamo detto che c’era il collega Giovanni Si-
nacori che era presente e se ci fa questa cortesia di rela-
zionare lui sui tre debiti. Se prende le delibere, grazie
Consigliere. 
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CONSIGLIERE SINACORI 
Grazie Presidente. Io l’altro giorno sostituivo il collega
Coppola in Commissione Bilancio ed il Presidente Cordato,
Presidente di Seduta mi ha dato il compito di relazionare
sui debiti, sono freschi, li ricordo come assieme agli al-
tri. Per quanto riguarda il primo, Presidente, è un paga-
mento all’Agenzia delle Entrate. 

PRESIDENTE GALFANO 
Chiedo scusa, vorrei leggere testualmente il prelievo. 

Punto numero 20 all’Ordine del Giorno 

PRESIDENTE GALFANO
Il prelievo fatto al Punto 20 è il “Riconoscimento del de-
bito fuori Bilancio nei confronti dell’Agenzia delle Entra-
te di Marsala per imposta di registrazione, Sentenza numero
836/2017 del Tribunale di Marsala, giudizio promosso dalla
signora Donatella Genna”. Prego. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Questo è un giudizio promosso dalla signora Donatella Genna
per  dei  danni  che  sono  stati  trovati  dalla  stessa
nell’immobile che esiste in Via  XI Maggio angolo Via Coc-
cio che erano gli immobili che ospitavano l’Ufficio Urbani-
stica. Quando poi il contratto è stato rescisso, alla con-
segna dell’immobile sono stati trovati dei danni effettua-
ti, è stato acceso il giudizio, è stata emessa la sentenza
ed  adesso  c’è  da  pagare  la  registrazione  della  stessa
all’Ufficio dell’Agenzia delle Entrate, mi pare che ammonti
a 970,00 euro circa. Non credo che ci sia altro da aggiun-
gere su questa questione. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie Consigliere Sinacori. Se c’è qualcuno che vuole in-
tervenire sennò mettiamo in votazione. Prego Segretar 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato “sì” n. 23 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna  Oreste,  Ferrantelli  Nicoletta,  Ferreri  Calogero,
Coppola Flavio, Chianetta Ignazio, Marrone Alfonso, Vinci
Antonio, Gerardi Guglielmo Ivan,  Meo Agata Federica, Cor-
daro Giuseppe, Sinacori Giovanni, Rodriquez Mario, Coppola
Leonardo Alessandro, Di Girolamo Angelo, Cimiotta Vito, An-
gileri Francesca, Alagna Walter, Milazzo Giuseppe, Ingras-
sia Luigia, Galfano Arturo, Gandolfo Michele, Alagna Luana,
. 

Hanno votato “Astenuto” n. 3 Consiglieri: Milazzo Eleonora,
Piccione Giuseppa Valentina, Rodriquez Aldo
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Sono assenti n. 3 Consiglieri: Arcara Letizia, Nuccio Da-
niele, Genna Rosanna, Licari Linda.

PRESIDENTE GALFANO 
Riconoscimento del Debito Fuori Bilancio al Punto 20 posto
all’Ordine del Giorno, partecipano alla votazione 26 Consi-
glieri Comunali, 14 è il numero dei Consiglieri occorrenti
per il voto favorevole, quindi votano 23 favorevoli e 3
astenuti, l’atto viene approvato. Passiamo adesso al punto
21 dell’Ordine del Giorno. 

Punto numero 21 all’Ordine del Giorno 

PRESIDENTE GALFANO
“Riconoscimento  del  Debito  fuori  Bilancio  ai  sensi
dell’Articolo 194, Comma 1 Lettera E del Decreto Legislati-
vo 267/2000. Pagamento di parcella all’Avvocato Salvatore
Giacalone del Foro di Marsala per prestazioni professionale
resa. Giudizio promosso dal G.I.P. e MAM avanti al TAR di
Palermo”. Prego Consigliere Sinacori. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Questo debito fuori Bilancio come il secondo sono dei rico-
noscimenti per prestazioni professionali e più precisamente
come ha letto il nostro Presidente per il pagamento di due
parcelle, quindi la trattiamo uno a uno, la 21, quella che
stiamo trattando. Quello che lei ha visto come sigla sono i
nomi delle Ditte che sono state chiamate in questa causa. È
un po’ particolare questa faccenda, quindi chiedo un attimo
di attenzione. Nel 1993, non ho sbagliato data, il Comune
di Marsala aveva precedentemente emesso un’Ordinanza di se-
questro per un abuso edilizio. La ditta che era appunto GM
e MAM che per motivi di privacy si scrive in questa manie-
ra, nella delibera sono scritti correttamente, si oppose a
tale ordinanza. Il Comune di Marsala si oppose di fronte al
TAR a tale Ordinanza, il Comune di Marsala doveva difender-
si in giudizio. Chiamò per la difesa in giudizio l’Avvocato
Salvatore Giacalone con una Delibera di Giunta, Giunta del
tempo, dell’93, per costituirsi in giudizio. La causa andò
avanti ed il TAR, il Tribunale Amministrativo Regionale Se-
zione di Palermo ha emesso il proprio decreto nell’anno
2005. Questo Decreto fu notificato al Comune di Marsala
nell’anno 2013, quindi tempi biblici viaggiavano sicuramen-
te con le lumache, neanche con i camminatori, perché i cam-
minatori riuscivano ad arrivare prima. A questo punto ci
siamo posti con il Presidente Cordaro e con i presenti nel-
la Commissione a quel tempo anche un problema di prescri-
zione, Avvocato Cimiotta, ed espressamente è citato in de-
libera che non c’è alcun motivo di prescrizione, appunto
perché non sono trascorsi i dieci anni rispetto alla noti-
fica del Decreto del TAR, che vi ricordo ho detto è nel
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2013, per cui sono passati ulteriori cinque anni a. Il pro-
fessionista ha emesso regolare fattura, una fattura che ha
l’okay da parte dell’Ordine, perché all’epoca quando fu
dato l’incarico non esistevano le convenzioni come adesso,
quindi era un incarico dato, poi veniva emessa la parcella,
veniva vistata dall’Ordine; l’Ordine la ritine congrua e
quindi sostanzialmente non ci resta che pagare per un ser-
vizio reso. Ma margine dico che è simpatico leggere nella
delibera, perché è fatta bene la delibera “Ritenuto che il
Comune di Marsala ha ottenuto un beneficio” nel senso che
ha vinto quel ricorso e quindi sostanzialmente la causa è
andata bene per il Comune di Marsala. Non era soccombente. 

PRESIDENTE GALFANO 
L’importo? 

CONSIGLIERE SINACORI 
Io l’importo non lo ricordo bene, perché sono due, uno do-
vrebbe essere intorno ai 5.600,00 euro. 

PRESIDENTE GALFANO 
Siccome il Consigliere Sinacori è così brave che non ha bi-
sogno neanche di delibere. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Sull’importo chiedo verifica, ma siamo attorno a queste ci-
fre, ed era stato allora solo ed esclusivamente dato al
professionista un anticipo di 700.000 lire, perché all’epo-
ca si lavorava in lire per iniziare, che sono state rego-
larmente detratte dal compenso finale. Questo è la 21 Pre-
sidente. 

PRESIDENTE GALFANO 
Sì. Sono 6.350,34. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Se è scritto lì, è così. 

PRESIDENTE GALFANO 
Nessuno vuole intervenire? Prego Segretario. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato “sì” n. 20 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Chia-
netta Ignazio, Marrone Alfonso, Vinci Antonio, Meo Agata
Federica,  Cordaro  Giuseppe,  Sinacori  Giovanni,  Rodriquez
Mario, Coppola Leonardo Alessandro, Di Girolamo Angelo, Ci-
miotta  Vito,  Angileri  Francesca,  Alagna  Walter,  Milazzo
Giuseppe, Galfano Arturo, Gandolfo Michele, Alagna Luana.
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Hanno votato “Astenuto” n. 3 Consiglieri: Genna Rosanna,
Piccione Giuseppa Valentina, Rodriquez Aldo

Sono assenti n. 7 Consiglieri: Ferreri Calogero, Gerardi
Guglielmo Ivan,  Arcara Letizia, Nuccio Daniele, Milazzo
Eleonora, Ingrassia Luigia, Licari Linda.

Assume la Presidenza del Consiglio il Consigliere Sturiano

Vincenzo

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sul Punto 21, 22 Consiglieri
Comunali su 30. Quorum richiesto per l’approvazione 12, la
proposta deliberativa viene approvata con 19 voti favorevo-
li e 3 astenuti. Passiamo al punto 22. 

Punto numero 22 all’Ordine del Giorno 

PRESIDENTE STURIANO
“Riconoscimento debito fuori Bilancio ai sensi dell’Artico-
lo 194, Comma 1 Lettera E Decreto Legislativo 267/2000. Pa-
gamento di parcella all’Avvocato Salvatore Giacalone del
Foro di Marsala per prestazione professionale resa, giudi-
zio promosso dalla signora, davanti al TAR di Palermo.”.
Chi relaziona sulla proposta? Giovanni Sinacori. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Presidente per una questione di incroci astrali mi trovo
qui. Questa è identica cambia solo il periodo, non è stato
fatto nel 1993 bensì nel 1991 andiamo indo rispetto al
1993. È la stessa tipologia, un abuso edilizio, è stato
fatto un’Ordinanza, c’è stata un’opposizione, quindi difesa
nei confronti del TAR. Il Decreto del TAR anche questo po-
sitivo a favore del Comune di Marsala, ordinanza numero 60
depositata in 30 gennaio 1991 e quindi poi il decreto era
stato fatto nel 2005, decreto numero 3.228 del 18 ottobre
2005, notificato e poi nel 2013 veniva richiesto il paga-
mento. Non sono trascorsi i dieci anni e quindi non va in
prescrizione.  La  somma  di  questa  parcella  è  di  Euro
7.616,09. Non ho nient’altro da aggiungere. 

PRESIDENTE STURIANO 
Se la relazione del collega Sinacori è esaustiva e nessuno
chiede di intervenire la metterei direttamente in votazione
per appello nominale. Prego Segretario. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato “sì” n. 22 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Chia-
netta Ignazio, Marrone Alfonso, Vinci Antonio, Gerardi Gu-
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glielmo Ivan,  Meo Agata Federica, Cordaro Giuseppe, Sina-
cori Giovanni, Rodriquez Mario, Coppola Leonardo Alessan-
dro, Di Girolamo Angelo, Cimiotta Vito, Genna Rosanna, An-
gileri Francesca, Alagna Walter, Milazzo Giuseppe, Galfano
Arturo, Gandolfo Michele, Alagna Luana. 

Hanno votato “Astenuto” n. 3 Consiglieri: Milazzo Eleonora,
Piccione Giuseppa Valentina, Rodriquez Aldo.

Sono assenti n. 5 Consiglieri: Ferreri Calogero, Arcara Le-
tizia, Nuccio Daniele, Ingrassia Luigia, Licari Linda.
 

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sul Punto 22, 25 Consiglieri
Comunali su 30. Quorum richiesto per l’approvazione 13, la
proposta viene adottata con 22 voti favorevoli e 3 astenu-
ti. I tre punti che sono stati prelevati, il Punto 20, il
Punto 21 ed il Punto 22 sono stati adottati. Ora mi appello
alla volontà del Consiglio Comunale, le cose sono due, o
iniziamo ad incardinare i punti propedeutici al Bilancio e
lo possiamo fare, oppure iniziare a prelevare qualche mo-
zione, atto d’indirizzo, ordine del giorno che riteniamo
che abbiamo anche una certa priorità. Avete concordato tre
punti e sono stati adottati. Mi appello al Presidente della
Commissione Territorio e Ambiente ed ai Commissari della
stessa Commissione, oggi ho dato un’occhiata ad una serie
di delibere e ho visto che c’è la delibera iscritta al Pun-
to 18, la dismissione e valorizzazione dei beni immobili
che naturalmente è uno di quegli atti deliberativi prope-
deutici. Ho visto anche che è mancato per il responsabile
del Settore delle Attività Produttive, ingegnere Ficuccia a
poter presenziare. Su questa cosa la prego Presidente della
Commissione, considerato anche i tempi ristretti di convo-
care possibilmente la Commissione anche giornalmente per
poter affrontare questa questione. Fra le altre cose sono
state trasmesse alla sua Commissione, alla Commissione At-
tività Produttive altre delibere. Siccome ci sono altre de-
libere che dovrebbero essere esitate, onde evitare accanto-
namenti o non accantonamenti datevi un Piano. Su questo,
Articolo 58, secondo me, la Commissione una proposta dovrà
farla. Se ricordate è quell’atto deliberativo dove abbiamo
fatto  un  emendamento  per  cassare  alcuni  immobili  che
l’Amministrazione aveva inserito l’anno precedente. Se ri-
teniamo che il Consiglio una proposta seria la vuole fare a
differenza di quello che non ha fatto l’Amministrazione che
ha portato nuovamente la stessa proposta cassata l’anno
precedente senza nessuna valutazione né nel merito e nean-
che del metodo, io ritengo che la Commissione di merito
prima ancora dell’approvazione del Bilancio una proposta
seria è nelle condizioni di poterla avanzare. Quindi la in-
vito Presidente, possibilmente, di poter convocare la sua
Commissione da qui a fine mese anche giornalmente visto che
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ci  sono  diversi  punti  e  diverse  argomenti  messi  anche
all’ordine del giorno. Detto ciò, se c’è necessità anche di
un incontro successivo con tutti i Capigruppo sull’Atto de-
liberativo che per la verità è anche abbastanza complesso
siamo disponibili a partecipare. Flavio Coppola. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Oltre all’elenco che noi dovremmo valutare in Commissione,
penso che sarebbe opportuno anche avere contezza di tutti
quelli che sono gli immobili di proprietà del Comune, tut-
ti. 

PRESIDENTE STURIANO 
Flavio di questo stiamo parlando, io dico che la Commissio-
ne deve… 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Perché il Consiglio Comunale può deliberare di non vendere
un immobile e venderne un altro. 

PRESIDENTE STURIANO 
Okay. Infatti la Commissione lavori su questo, se è neces-
sario con il Presidente ci raccordiamo, se è necessario an-
che con i Capigruppo in Commissione, per valutazioni ancora
più politiche ne parliamo tranquillamente, secondo me va
fatto. Il Consiglio ha approvato il Regolamento e quindi
problemi non ne abbiamo più. Invitiamo a questo punto a
procedere con la Pubblicazione. Detto ciò che facciamo?
Iniziamo con gli atti propedeutici al Bilancio? Fra le al-
tre cose comunico che sono state stabilite altre quattro
date oltre a questa di Consiglio Comunale proprio per ini-
ziare ad affrontare le delibere propedeutiche al Bilancio,
quindi saranno martedì 10, giovedì 12, lunedì 16 e mercole-
dì 18. Per il Bilancio c’è tempo, stia tranquillo Diretto-
re, lei tutta questa fretta che ha onestamente non l’abbia-
mo. Fino ad oggi non siamo stati diffidati, invece si pre-
occupi di iniziare a presentare il Consuntivo, lei assieme
all’Assessore ed all’Amministrazione, che siamo ancora in
attesa del Consuntivo. Ho avuto mandato di richiamare lei,
l’Amministrazione e l’Assessore competente proprio sul Con-
suntivo dove siamo stati diffidati. Colleghi che facciamo
iniziamo a trattare qualche ordine del Giorno, atto d’indi-
rizzo,  mozione  o  incardiniamo  il  Bilancio?  Mi  appello
all’aula. Non il Bilancio, gli atti propedeutici. Ci po-
trebbe  essere  alla  delibera,  il  Punto  14  “Verifica  per
l’anno 2018 della qualità e quantità di aree a fabbricati
da destinare alle residenze ed alle attività produttive e
terziarie ai sensi del Decreto Legislativo”. Se ritenete
che possiamo incardinarlo, lo incardiniamo. Ci sono Atti
d’Indirizzo, Mozioni, Ordine del Giorno che vogliono essere
trattati? Consigliere Rodriquez prego, ne ha la facoltà. 
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CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente se è possibile richiedere la Mozione ex Articolo
59, Mozione 26 “Regolamento per la funzione del Consiglio
Comunale, acquisizione al Patrimonio Comunale delle aree
destinate alle sedi stradali in località Birgi – Sodano,
Articolo 31”. Se vuole possiamo fare il prelievo, la met-
tiamo in votazione e la discussione. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Se lei vuole motivare il perché? 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Perché sono già tre anni che questa mozione è in attesa di
poter essere discussa e poi successivamente per come detto
poc’anzi, quella parte di territorio è un po’ dimenticata e
quindi questa favorirebbe una classificazione quanto meno
delle strade. 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora trattasi di strade private? Di strade Vicinali, ci
faccia capire. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente io l’ho presentata tre anni fa, se mi prende la
documentazione io le posso dire. Non sono state private, ma
sono strade pubbliche dove c’è una pubblica illuminazione,
dove viene raccolta l’immondizia per le strade, non si ha
una numerazione civica. 

PRESIDENTE STURIANO 
Mi scusi lei sta dicendo “Acquisizione al Patrimonio Comu-
nale”. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Sì. 

PRESIDENTE STURIANO 
Sta parlando di strade pubbliche che devono essere acquisi-
te al Patrimonio Comunale. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Siccome c’è già una… 

CONSIGLIERE GALFANO 
Però lei parla di usucapione. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Ne voglio discutere in aula per capire se c’è la fattibili-
tà o meno. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Se riteniamo che vogliamo trattare il Punto lo trattiamo.
Però dobbiamo capire prima perché sta chiedendo il Prelievo
del Punto ed certo che lo possiamo trattare. Se dobbiamo
prelevare, se può spiegare all’aula. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Evidentemente Presidente mancherebbe il diretto interlocu-
tore che potrebbe essere qualcuno dell’Ufficio tecnico per
poter discutere nel merito. È da parecchio tempo che chiedo
questa situazione. 

PRESIDENTE STURIANO 
Lei formalmente ha chiesto il Prelievo? Sul Prelievo due a
favore e due a contro? 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente ho chiesto il prelievo, ma ho aggiunto pure che
mi piacerebbe confrontarmi con qualcun ro dell’Ufficio tec-
nico per poterlo fare. Ne possiamo discutere tra di noi. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ripeto la domanda: lei ha formalizzato il prelievo o ritira
la formalizzazione del prelievo. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente ho capito quello che mi vuole dire. Io sto di-
cendo semplicemente che io posso richiedere la formulazione
dell’atto, ma se non nessun interlocutore è inutile che lo
faccio. 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora mi sta dicendo che non le vuole prelevare. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Però lo chiede Presidente, senza che lei sorrido, se per
questa situazione di oggi io non lo posso discutere, gen-
tilmente la prossima volta di far venire in aula qualcuno.
Capisca che c’è stata una forzatura in merito a questa si-
tuazione. 

PRESIDENTE STURIANO 
Lei non vuole il prelievo. Se lei non vuole il prelievo io
non faccio aprire il dibattito. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Che prelievo faccio. È una forzatura che io sto facendo,
chiedendo  alla  Presidenza  che  la  prossima  volta  quanto
meno. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Aldo, consentimi, dopo tre anni tu non l’hai mai chiesto. 
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CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
No l’ho richiesto più volte. Non vorrei che ricadesse su di
me la colpa? 

CONSIGLIERE GALFANO 
No, no! 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Ci sono altre mozioni ed altri atti d’indirizzo di cui io
ho chiesto il prelievo, però poi strada facendo non si è
potuto fare nulla per altri lavori d’aula, quindi non credo
che la colpa sia mia.

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Quindi? 

PRESIDENTE STURIANO 
E quindi lei non ha formalizzato il prelievo. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Io le ho fatto una domanda Presidente. Io le ho chiesto il
prelievo. Ma se il prelievo oggi io non lo posso fare per-
ché non ho l’interlocutore, le ho chiesto la prossima volta
noi  abbiamo  il  Consiglio  Comunale  se  lei  fa  venir  qua
l’interlocutore noi faremo il prelievo come prima cosa. Io
il ritiro non lo faccio se il Presidente non mi risponde
quello che ho Chiesto. Se il Presidente mi mette nelle con-
dizioni che la prossima volta io ho, io ritiro l’atto. È
chiaro o no? 

PRESIDENTE STURIANO 
Io non sono formalmente nelle condizioni di poterle garan-
tire che nella prossima seduta di Consiglio Comunale sarà
presente il Dirigente. Se lei vuole formalizzato un impegno
ci sarà il mio impegno. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Perfetto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Se lei vuole una garanzia, la garanzia non gliela può dare
nemmeno il notaio che è qui presente. 

CONSIGLIERE RODRIQUEL ALDO 
Io il suo impegno voglio Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Il mio impegno c’è. 
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CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Perfetto. Allora ritiro l’atto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie. Consigliere Vinci per mozione d’ordine. 

CONSIGLIERE VINCI 
Grazie Presidente. Presidente alla sua richiesta “Cosa vo-
ler fare” mi sono cimentato qui nel vedere l’Ordine del
Giorno. Ad onor del vero credo che mi sia sfuggito qualche
cosa, perché tempo fa avevo presentato una Mozione che ri-
guardava l’impegno dell’aula e dell’Amministrazione tutta
per la questione della sede dell’Università della Facoltà
di Agraria. Non vedendolo più iscritto sarà stato trattato
in mia assenza. Non lo ricordavo. Presidente scorrendo sem-
pre l’ordine del giorno, vedo due punti di una certa impor-
tanza, il primo non sono io il primo firmatario, è un ordi-
ne del giorno che riguarda il rinnovo della convenzione con
la Camera di Commercio. Ricordo a me stesso e credo che
qualche collega l’abbia fatto il servizio che l’Amministra-
zione Comunale dava ai Cittadini Marsalesi, alle imprese
tutte ed anche ai privati di avere lo sportello della Came-
ra di Commercio presso il Comando dei Vigili Urbani era di
una semplicità unica e si dava un servizio ai cittadini. Se
il promotore di quest’Ordine del Giorno è presente e lo
vuole prelevare, secondo me è una cosa utile che faremo ai
nostri concittadini ed alle nostre imprese. Ritorno al Pun-
to 31, tempo orsono, all’epoca delle famosi Convenzioni con
il Comune di Petrosino avevo proposto ed avevo ricevuto, se
non ricordo male anche il bene placido di gran parte dei
colleghi presenti in aula che riguarda un tratto di strada,
formalmente di proprietà del Comune di Petrosino ma real-
mente con una convenzione di questa strada andremo ad eli-
minare tutto il traffico dei mezzi pesanti che gravita sul-
la via Fornara, dove ci sono due scuole, una superiore ed
una elementare e vi eviterebbe che i mezzi pesanti vengano
bloccati dalle 13:15 alle 13:45 per il pubblico transito su
via Sucalora. Se l’aula è disponibile chiedo di poter af-
frontare questo punto all’Ordine del giorno, che è il Punto
31. 

PRESIDENTE STURIANO 
Il Consigliere Vinci ha formalizzato la richiesta di pre-
lievo del  Punto iscritto al numero 31. 

Prelievo del Punto numero 31 all’Ordine del Giorno 

PRESIDENTE STURIANO
“Mozione: Manutenzione strada Comunale denominata “Via Fer-
la Samperi”. Ricadente nel Comune di Petrosino”. Sulla pro-
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posta di prelievo due a favore e due contro. O vogliamo
prelevarla e sentiamo le ragioni? 

CONSIGLIERE SINACORI 
Presidente posso? 

PRESIDENTE STURIANO 
SÌ. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Per quanto mi riguarda non ho nulla incontrario, oggettiva-
mente a questa mozione potrebbe anche presentare un’atti-
nenza con i lavori che dobbiamo svolgere da qui a qualche
giorno sulla questione delle manutenzioni delle strade, le
manutenzioni  al  Piano  Triennale  e  quindi  in  pratica
un’attinenza con il Bilancio sostanzialmente. Non so se
parliamo della stessa strada, è circa quel chilometro, 600
metri che rimangono non asfaltato dopo gli insediamenti
produttivi Trapani, De Bartolini, etc. etc. Presidente per
quanto mi riguarda credo che sia utile trattarlo Presiden-
te, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Perfetto. Se nessuno ha nulla in contrario mettiamo in vo-
tazione il prelievo del Punto 31. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato “sì” n. 15 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Vinci Antonio,  Ge-
rardi Guglielmo Ivan,  Meo Agata Federica, Cordaro Giusep-
pe, Sinacori Giovanni, Rodriquez Mario, Coppola Leonardo
Alessandro, Angileri Francesca, Milazzo Eleonora, Piccione
Giuseppa Valentina, Galfano Arturo, Rodriquez Aldo.

Hanno votato “Astenuto” n. 2 Consiglieri: Ingrassia Luigia,
Alagna Luana.

Sono assenti n. 13 Consiglieri: Ferreri Calogero, coppola
Flavio, Chianetta Ignazio, Marrone Alfonso, Arcara Letizia,
Di Girolamo Angelo, Cimiotta Vito, Genna Rosanna, Alagna
Walter, Nuccio Daniele, Milazzo Giuseppe, Gandolfo Michele,
Licari Linda.

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sul Punto 31, 17 Consiglieri
Comunali su 30. Quorum richiesto per l’approvazione 9, la
proposta viene approvata con 15 voti favorevoli e 2 astenu-
ti. Consigliere Vinci è stata approvata se vuole relaziona-
re. 
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CONSIGLIERE VINCI 
Grazie  Presidente,  grazie  tutti  i  colleghi  che  si  sono
espressi sia favorevolmente ma anche coloro che si sono
astenuti. Presidente questa è una mozione datata 20 aprile
2017, se ricordate bene eravamo in votazione delle varie
Convenzioni che il Comune di Petrosino ed il Comune di Mar-
sala hanno stipulato, al di là poi della questione della
famosa convenzione con la depurazione, non abbiamo saputo
più nulla, sappiamo da notizie di stampa che è stato anche
negato la visita con il sopralluogo presso il Depuratore di
Petrosino.  L’Amministrazione  sicuramente  in  tutto  questo
lasso di tempo ha fatto il suo decorso e sicuramente ha ve-
rificato quanto riportato dalla stampa ed anche da parte di
alcuni nostri colleghi, che si sono cimentati nella que-
stione e speriamo bene di non ricadere in quel limbo del
nulla. Fa fattispecie, Giovanni Sinacori ed altri, la pro-
posta che all’epoca avevo approntato era quella di poter
intervenire attraverso una convenzione con il Comune di Pe-
trosino nel senso di fare un intervento convenzione con lo
stesso Comune e quindi poi i tecnici ed i burocrati delle
due Amministrazioni dovranno fare il proseguo dell’inizia-
tiva qual è? Quello di rendere percorribile con una certa
facilità e quindi facendo solo opere di bitumaccio (?),
perché non occorre fare né banchine e né sbancamento, né
nulla, ma soltanto bitumare un tratto di strada al confine
tra il Comune di Marsala ed il Comune di Petrosino e mi ri-
ferisco sulla via Ponte Samperi, che da Ponte congiungo
Santo Padre delle Ferriere e prosegue verso Samperi, ad un
certo punto la strada asfaltata  si fermava nei pressi
dell’Azienda De Bartoli, successivamente c’era un tratto di
strada sterrata, di ampia larghezza senza essere asfaltata
e quindi negli anni non si è consentito l’utilizzo della
stessa per i mezzi pesanti. L’azienda privata, l’Azienda
Trapani, ha asfaltato a proprie spese questa strada Comuna-
le per circa 300 metri e sono rimasti senza asfaltare circa
600 metri, forse di meno grazie all’interno della ditta
privata che ha fatto questo lavoro, se si riesce ad asfal-
tare questo tratto di strada che va dai 500 ai 600 metri,
attraverso una convenzione con il Comune di Petrosino riu-
sciremo noi a portare il traffico pesante, tutti gli auto-
carri, che attualmente percorrono la Strada Statale  115,
si immettono sulla Via Sucalora, attraverso le due scuole
che abbiamo su Via Sucalora, poi salgono sulla strada Ex
Provinciale, Strasatti – Ciavolo, si immettono sulla strada
all’altezza del famoso Resort De Sio per arrivare all’Auto-
strada, per arrivare in via Salemi andando verso Trapani e
viceversa. Questi mezzi pesanti hanno indotto diverse dif-
ficoltà nel tempo e negli anni, tant’è che quest’Ammini-
strazione su indicazione del collega Ferreri tempo fa, ad-
dirittura ha messo un divieto di transito sulla via Sucalo-
ra perché le due scuole, tra i mezzi pesanti, macchine,
bambini, biciclette, motocicli e quant’altro, in una certa

50Consiglio Comunale del 05/07/2018



fascia d’orario si creava il caos. Sta di fatto che i mezzi
pesanti nonostante il divieto di transito passano sempre,
perché la gente arrivano o da Via Salemi, o dalla strada
statale  si  ritrovano  imbottigliati,  percorrendo  sempre
quella strada. Ovviamente le difficoltà sono quelle di un
traffico  di  autocarri,  di  una  certa  dimensione,  con
l’aggravio che non possono salire per il quadrivio di Stra-
satti, perché c’è un imbuto e quindi i mezzi pesanti non
possono salire e nemmeno possono scendere dalla Via Fornara
per raggiungere la Strada Statale, devono fare un percorso
alternativo che è quello della strada, se non ricordo male,
dopo la Posta, chiamato Clemente se non ricordo male e
quindi c’è stato sempre una discussione su questa via di
grande comunicazioni. L’Amministrazione, chi essa sia, ne
ho parlato con il Gruppo Consiliare che all’epoca che mi
onoravo di rappresentava, con la stessa Amministrazione era
un’opera di grande importanza, era un’opera di ampia vedu-
ta, non si è fatto mai nulla, ritorno a ribadire, data la
possibilità, la richiesta che all’epoca ho fatto. Non so se
sono stato chiaro, probabilmente non tanto chiaro nel delu-
cidare qual è l’iniziativa, ma vi posso assicurare per chi
conosce la zona o chi si vuole cementare a capire di che
cosa parliamo, sicuramente faremo un bene a tutta la col-
lettività marsalese e non ad una sola tipologia di cittadi-
ni. Questa è l’iniziativa Presidente, all’epoca era molto
semplice parlarne, visto che ne abbiamo approvato quattro –
cinque di convenzioni, questa doveva essere la quinta o la
sesta adesso non ricordo, le convenzioni non so a che punto
sono arrivate, questa è una convenzione che va verso questa
direzione ed è un impegno che il Consiglio Comunale dà
all’Amministrazione a far sì che la Giunta e quindi l’Orga-
no esecutivo si possa impegnare nel risolvere questo pro-
blema. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ha chiesto di intervenire il collega Arturo Galfano. C’è
qualche altro collega che vuole intervenire? Il collega Si-
nacori. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Grazie Presidente. Il collega Vinci è stato molto chiaro,
però vorrei precisare una cosa, non ho qui la planimetria,
collega vorrei capire, lei mi parla di una strada al confi-
ne. Io desidero sapere da lei se questa strada si trova in
territorio Marsalese o nel territorio di Petrosino, perché
non vorrei trovarmi ad approvare un documento, un qualche
cosa che dia la possibilità di fare una strada in un altro
Comune, quando poi uscito di qua, vengono i cittadini che
si  lamentano  tutti  dello  stato  disastroso  delle  nostre
strade e noi andiamo a fare quelle del Comune limitrofo.
Diventerei un po’ lo zimbello dei miei elettori, con tutto
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il rispetto, parlo dei miei elettori per non parlare poi di
tutti i cittadini. 

CONSIGLIERE VINCI 
Posso Presidente? 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Vinci. 

CONSIGLIERE VINCI 
Grazie Presidente. Rispondo subito al collega Arturo Galfa-
no. Se non fosse sul territorio di Petrosino non le chiame-
rei Convenzioni e quindi andrei a chiedere all’Amministra-
zione di intervenire con una propria soluzione. Parliamo di
un tratto di strada che ai Petrosileni non gli serve, non
la utilizzeranno mai e non sono interessata a spendere una
lira. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Collega lei deve dire che si tratta nel territorio del Co-
mune di Petrosino. 

CONSIGLIERE VINCI 
L’ho detto, è scritto qua. È scritto a chiari lettere, è
una cosa vecchia, è una cosa di cui ne abbiamo parlato un
anno fa, è una strada appartenente al Comune di Petrosino
che il Comune di Petrosino non utilizzano mai. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Solo questo, basta. 

CONSIGLIERE VINCI 
Nessuna Amministrazione spenderà una via su quel tratto di
strada perché per loro è aperta campagna, per tutta la cit-
tà di Marsala, il Presidente della Commissione Lavori Pub-
blici non c’è, neanche quello della Commissione Territorio
e Ambiente, se si vuole fare un sopralluogo per ispezionare
e farvi capire direttamente di che cosa si parla. 

PRESIDENTE STURIANO 
Giovanni Sinacori. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Grazie Presidente. Collega Vinci questo tratto di strada so
quanto è importante per la Comunità Marsalese, perché a
parte il fatto che arriva a quattro siti produttivi tra i
più importanti per l’agricoltura e per l’enologia Marsale-
se, porta anche molti benefici a chi, senza essere grosso
sito produttivo ha dei terreni nelle vicinanze e come sap-
piamo le proprietà non sono solo dei Marsalesi e Petrosile-
ni, ma sono di gente che abita a Strasatti o nella zona sud
della città e sarebbe molto comoda se fosse, specialmente
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in inverno praticabile alla sua massima efficienza. Altro
ragionamento che lei ha introdotto è quello del congestio-
namento dei mezzi pesanti che va ad influire negativamente
sulla viabilità della zona di Strasatti, Fornara, cuore di
Gesù e via dicendo, appunto perché i camion non attraversa-
no quella zona, ma scendono. La questione che pone il Vice
Presidente Galfano non è una questione solo ed esclusiva-
mente di chiarimento, perché aveva letto perfettamente che
si trovava su Petrosino, è un voler mettere in evidenza una
questione che secondo me è importante, noi dovevamo co-
stringere, tra virgolette nelle tre convenzioni il Comune
di Petrosino ad intervenire o almeno a compartecipare in
quella strada. Perché è troppo facile dire: “È nel mio ter-
ritorio, ma si trova a Samperi, a me non interessa che sia
efficiente, io soldi non ne ho, a chi interessa lo faccia-
mo”, questo poteva essere per esempio un intervento che in
tempi corretti poteva essere un intervento sostitutivo del-
la Provincia, perché chiaramente andava ad essere utile per
molti comuni della Provincia, per la viabilità della Pro-
vincia e pur non essendo una Strada Provinciale si poteva
intervenire con una questione sostitutiva, il rispetto del-
le faccende. Adesso la mozione così com’è fatta “manuten-
zione strada Comunale denominata Via Ferla Samperi” mi ri-
servo un attimo, perché voglio capire quello che succede
con l’emendamento tecnico che il dottor Fiocca ha preannun-
ciato che è arrivato ieri sul Piano Triennale delle Opere
Pubbliche per capire questa manutenzione e quello che suc-
cederà. Lo dico con rammarico, perché io sono uno dei frui-
tori di questa strada, per una questione di lavoro, è molto
comoda, quindi al di là degli egoismi di Marsala e di Pe-
trosino, etc. etc. se fossimo nelle condizioni direi “Fac-
ciamola perché è una cosa che onestamente serve a tutti, a
tutta la comunità ed è un fatto importante”, ma oggi desi-
dero capire come siamo combinati con la manutenzione, che
proposta farà la nostra Amministrazione per le manutenzio-
ni, perché noi abbiamo delle strade e l’altro giorno ne
parlavo con il Consigliere Mario Rodriquez, ci interrogava-
mo quando potremmo fare degli interventi sulla Via Canepa,
che attraversa le contrade Fontana di Leo, Regalia, San Mi-
chele, Tabaccaro, sturiano e Giardinello, è una condizione
disastrosa. Il primo tratto quello che interseca la Via
Fontanella e Ragalia è in condizioni disastrose e lì è un
centro abitato, civili abitazioni, famiglie. Io penso che
per quanto riguarda l’oggetto di carattere generale è enco-
miabile quest’intervento, abbiamo perso un’occasione a non
metterla nelle convenzioni con il Comune di Petrosino, era
l’unica maniera per far sì che potevano intervenire su que-
sta strada, Consigliere Vinci, io non so chi ha curato que-
ste convenzioni, cioè nel senso politicamente chi ha curato
queste convenzioni con il Comune di Petrosino, abbiamo fat-
to un errore, perché potevamo prendere per lo meno il 50%
eventualmente della manutenzione di questi 600 metri, però
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oggi a livello di …(parola non chiara)… sono favorevole ad
intervenire su quella strada, per quanto riguarda il di-
scorso economico sinceramente mi riservo per le condizioni
che ho detto prima. 

CONSIGLIERE VINCI 
Posso? 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Vinci ne ha la facoltà. 

CONSIGLIERE VINCI 
Grazie Presidente. Mi scuso per il terzo intervento. Colle-
ga Sinacori la questione Provincia, se ne era occupata qua
la Provincia iniziava, probabilmente l’Assessore qui pre-
sente ricordava che durante il suo mandato c’è stato qual-
che Consigliere Comunale, qualche Consigliere Provinciale
nella zona lo ha proposto e già alla Provincia c’era un
progetto  quasi  esecutivo.  Ne  è  testimone  questo  anche
l’ingegnere Putaggio, che ricordava perfettamente la que-
stione, che quando andai al Comune a vedere alcune documen-
tazioni e quant’altro. Putaggio ricordava perfettamente che
la Provincia già stava intervenendo, poi la Provincia ha
subito quello che ha subito, quanto meno non è più provin-
cia. Detto questo, lei ha perfettamente Ragione, non è sta-
ta colpa mia si che non c’è stata quest’iniziativa nelle
convenzioni, è stata uno dei motivi con i quali io mi sono
scontrato con la mia Amministrazione per alcune cose indi-
cate da fare, perché proprio questo il nostro interlocutore
principe, che era il Sindaco, lo stesso Vice Sindaco era
un’opera essenziale, un’opera importantissima da fare, di
carattere generale e non c’era il Politico Antonio Vinci,
di Federica o altro, era una questione generale ed erano
state aperte le braccia per quest’intervento in attesa che
poi l’ANAS facesse il tratto a scorrimento veloce tra Maza-
ra e Marsala, però poi a fatti non è stato concretizzato e
mi sono visto in aula quattro convenzione e questa è rima-
sta una mia richiesta perché perfettamente poteva essere
inserita in una di quelle quattro richieste. Come lei vede
qui non c’è né un impegno, né una lira, niente e nemmeno
voglia essere una carta straccia, è un’indicazione all’Aula
con la quale si dà mandato all’Amministrazione di attivarsi
nei prossimi anni, negli anni che rimarrà quest’Amministra-
zione, se lo vorrà fare a mettere in campo qualsiasi stra-
tegia per fare questo tratto di strada, per dare un senso
di civiltà a quella zona. Qui non c’è nulla di personale, i
proprietari di quei terreni vanno regolarmente in campagna
con i camioncini e con le macchine, ma i mezzi pesanti, che
si possono bloccare sulla Strada Statale all’altezza dello
svincolo Ferla, venendo da Mazara verso Marsala, ad un cer-
to punto troverete l’insegna Ferla, nessun mezzo pesante lo
prende. Questo anche per tutti i camion che si recano pres-
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so le Cave di Tufo, punti i mezzi che proseguono per arri-
vare allo scorrimento veloce per andare verso Trapani, po-
trebbero perfettamente utilizzato questa strada e liberare
da un traffico pesante la nostra zona, la zona che è ogni
giorno è tempestata da centinaia e centinaia di mezzi pe-
santi. Cioè i mezzi pesanti per spostarsi da Mazara a Tra-
pani non arrivano alla Circonvallazione a Marsala, ma de-
viano tutti su Via Fornara per immettersi poi all’altezza
di Via Salemi dove poi girano a destra, arrivano allo scor-
rimento veloce e se ne vanno a Trapani. Qui non c’è né una
lira d’impegno e né si dice “Falla l’anno prossimo” e né
“Falla tu Comune di Marsala”, ma è una strategia, un impe-
gno che quest’aula voglia conferire alla mia Amministrazio-
ne che probabilmente in questi tre alni è stata sorda su
questa tematica, me ne assumo le responsabilità, per quello
che ne può pensare il mio attuale Commissario, questa è una
proposta che ho fatto nei primi giorni quando ci siamo in-
sediati, quando  si è insediata la mia Giunta ed era una
proposta che doveva essere fattibile, perché era quella so-
luzione giusta, ottimale per risolvere il problema della
viabilità. Non è stata fatta, non l’ho trovata, ho proposto
questo visto tutte le altre proposte votate dall’Aula, mi
rimetto alla vostra volontà. Presidente non mi chieda di
ritirarla, l’aula si esprima come vuole e dalla faccia che
vedo dei colleghi capisco che non sarà votata, mi rammarico
di questa decisione, perché non c’è un impegno di spesa, né
per il 2018 e né per il 2019, è un invito, è una mozione
dove consegniamo un mandato ai signori dell’Amministrazione
dicendo: attivatevi e vedete come potete fare, rimodificate
qualche convenzione che non ha dato seguito, rivedete la
convenzione che c’è con il Depuratore, visto che stiamo pa-
gando dei soldi, come si dice, per nulla, come dicono gli
Articoli di stampa, così dicono alcune foto, rivedete la
convenzione con il Comune di Petrosino sull’acqua portata
ai cittadini Petrosileni sul territorio Marsalesi, rivedete
qualcuno ed inserite quest’opera. Fate voi. Presidente io
non interverrò più e lascio libertà di pensiero al mio
Gruppo, principalmente, e poi a tutti i colleghi presenti
in Aula. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliera Ingrassia. 

CONSIGLIERE INGRASSIA 
Grazie Presidente. Non c’è dubbio che come diceva poco fa
il collega si tratta di un tratto decisamente molto, molto
importante, però è anche vero che ci sono molti tratti del-
le strade della nostra città completamente dissestate, che
ci sono molti tratti dissestati che ricadono, sono Strade
Provinciale,  come  accennava  lo  stesso  collega  poco  fa,
tratti  di  Strada  Provinciale  completamente  al  buio,  si
tratta comunque sempre di priorità, fermo restando che ai
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tempi dell’Europa Unita sicuramente non si tratta di campa-
nilismo, Marsala – Petrosino, sarebbe assurdo e ridicolo,
impensabile, però è anche vero che il collega, da come leg-
go io qua, l’Ordine del Giorno, la mozione parla di manu-
tenzione e non si parla di una convenzione. Tra l’altro
sorridendo poco fa con la collega dicevano: “Sì, facciamo
una convenzione dove c’è la manutenzione di questa strada,
visto che ai Petrosileni non serve, facciamo una convenzio-
ne e spostiamo i confini”. Ci prendiamo questa strada nel
territorio Marsalese. Possiamo utilizzare i giochi di paro-
le o pensarne tante su quest’aspetto, ma io ritengo che in
un momento in cui noi siamo chiamati a votare un Piano
Triennale, dove comunque c’è una voce relativa con tanto di
impegno di spesa, relativa alla manutenzione, dove che da
molti mesi non si fa altro che dire che manca per il Bilan-
cio, che con questo Bilancio si devono rattoppare il più
possibile strade, mi sembra un po’ una forzatura decisamen-
te  non  dal  punto  di  vista  dell’idea  che  è  decisamente
all’avanguardia, perché non c’è dubbio che si lavorerebbe
molto meglio insieme o in rete, ma di fatto ci sono, come
dicevo poc’anzi, priorità che oggi mi vedono soprattutto
impegnata, con grandissimo sforzo a soddisfare quelle che
sono le richieste pressanti che i cittadini Marsalesi ci
fanno  relativamente  a  manutenzione  strada,  relativamente
all’illuminazione e quindi cordino che non sia perseguibile
in questo momento una mozione del genere o per lo meno ri-
peto non in questo momento, non in questo periodo così dif-
ficile. Poi dal momento che lo stesso collega ha sottoli-
neato che la sua Amministrazione, se il Sindaco e tutta
l’Amministrazione  dovrebbero  essere  dell’idea  dico  bene,
allora fanno la convenzione e portano in aula una conven-
zione perché c’è già espressa una volontà. Questo non vo-
glio dire o anticipare che cambierei idea, ma dico che po-
trebbe essere a sostegno l’Amministrazione della sua di
idea e questo sarebbe importante per l’idea stessa e per
lei. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Per essere più chiari il Consigliere Vinci chiede l’impegno
dell’Amministrazione Comunale ad attivare tutte le azioni
necessarie con il Comune di Petrosino per addivenire alla
sistemazione del tratto di strada in oggetto, limitatamente
ai soli fini manutentivi. Attivare tutte le procedure, non
sta chiedendo di mettere risorse in questo momento, non so
se sono chiaro. Il primo sarei io ad avere difficoltà, in
questo momento a votare un qualche cosa che impegni econo-
micamente e finanziariamente il mio Ente Chiedo scusa posso
leggere la parte dispositiva? “Fa voti affinché la Strada
denominata Ferma Samperi che collega la SP53 Santo Padre
delle Ferreri, Ciavoli con la Strada Statale 115 sulla Sta-
tale Sicula, con la sviluppo di Chilometri 4.6 recata nel
territorio del Comune di Petrosino, per ubicazione e tipo-
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logia di traffico sia ritenuta un’infrastruttura di notevo-
le interesse anche sovraccomunale”. E su questo non abbiamo
dubbi. Due: “Impegna l’Amministrazione Comunale di Marsala
ad attivare tutte le azioni necessarie con il Comune di Pe-
trosino  per  addivenire  alla  sistemazione  del  tratto  di
strada in Oggetto limitatamente ai soli fini manutentivi”.
Quindi addivenire a tutte le azioni necessarie con il Comu-
ne di Petrosino per la sistemazione del tratto di strada in
oggetto limitatamente ai soli fini manutentivi. Se Petrosi-
no non spende una lira, Marsala non si può sostituire a Pe-
trosino. Non penso che il Consigliere possa chiedere che il
Comune di Marsala si possa fare totalmente carico di un
problema che è del Comune di Petrosino. Anche perché non è
possibile che il Comune di Marsala si possa fare carico to-
talmente di un costo che spetterebbe al Comune di Petrosi-
no. Consigliere Sinacori. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Io non voglio ritornare sull’intervento, ho voluto leggere
e ho portato all’attenzione della Presidenza esatta richie-
sta del Consigliere Vinci. Quindi la prima parte, quella
della sovracomunalità l’avevamo detto prima ed infatti poi
c’è la conferma che la Provincia se ne era già interessata
per alcune faccende. Per quanto riguarda l’altro aspetto,
il secondo punto, il Consigliere Vinci fa voti affinché
l’Amministrazione prenda l’iniziativa e si riparli di que-
sta strada. Se poi Petrosino dovesse essere sordo ad ogni
tipo di richiesta lasciamo stare le cose per come stanno.
Quindi io votando positivamente sicuramente non impegno il
mio Comune in nulla, se non ad un’azione di attenzionare
questa strada. Le mie perplessità e restano in piedi nel
momento in cui dobbiamo intervenire economicamente in un
momento in cui non possiamo. In questo caso fa voti affin-
ché si parli della questione con Petrosino. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io ritengo che si possa tranquillamente votare, in questo
momento non si sta chiedendo al Consiglio Comunale di assu-
mersi impegni finanziari di chissà quale tipo, se non un
impegno  politico  da  rimandare  subito  all’Amministrazione
Comunale a trovare una soluzione sulla risoluzione della
Questione. Detto ciò non stiamo votando una convenzione, in
questo momento non stiamo votando una convenzione. Se nes-
suno chiede di intervenire metto ai voti la proposta di mo-
zione.  A  me  dispiace  che  il  collega  Gerardi  chiede  da
mezz’ora di andare via per impegni assunti precedentemente,
ma non posso più tollerare il fatto che fare il Consigliere
Comunale è diventata quasi quasi una cortesia, questo non
lo posso più tollerare e lo dico in tutte le sedi, collega
Gerardi non sto parlando di te. Io lo devo ringraziare per-
ché è da 40 minuti che aspetta, se mi fate finire il di-
scorso continuo a dire che ringrazio il collega Gerardi che
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da 40 minuti sta aspettando la votazione di un atto e non
posso più tollerare che i colleghi Consiglieri vengano in
Consiglio a fare i porci comodi. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Rispetto ad altri che se ne sono andati. 

PRESIDENTE STURIANO 
Non lo posso più tollerare. Per quanto mi riguarda chiudo
la seduta e ci vediamo domani mattina in conferenza dei Ca-
pigruppo. La seduta è chiusa. 
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